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A maconha fica cada vez mais forte - Demóstenes Torres 
A força do comércio na economia da cidade - Maione Padeiro Página 15
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Fórum das Entidades Empresariais realizou seminário “A posição do Setor 
Produtivo e do Governo de Goiás sobre a Reforma Tributária - 

PLP 68/2024”. Evento reuniu representantes de diversas entidades, do 
Governo de Goiás e prefeitura. Ficou evidenciada a elevação de custos 
para os setores econômicos e de saúde, inclusive o agro.  Página 3

FÓRUM COBRA 
MUDANÇAS

NA REFORMA 
TRIBUTÁRIA

Insônia é sintoma
de depressão   

Estudo feito por pesquisadores do Instituto do Sono revela que 
a insônia não é apenas sintoma secundário da depressão, mas 

parte integrante da doença mental. Conclusão veio depois de os 
pesquisadores examinarem relação entre o risco genético para 

problemas de sono e sintomas de depressão em uma amostra com 
pessoas entre 20 e 80 anos. Página 3

Caiado reúne cúpula 
nacional do União Brasil  
Com lideranças de todos 246 municípios de Goiás, 6 mil pessoas são 
esperadas no Encontro Nacional do União Brasil, neste sábado, 15, 

no Atlanta Music Hall, em Aparecida de Goiânia.  Recém-empossado 
presidente do diretório nacional, Antonio Rueda, e o ex-prefeito de 
Salvador (BA), ACM Neto, são presenças confirmadas. Governador 
Ronaldo Caiado busca se consolidar como alternativa da direita na 

sucessão presidencial de 2026. Página 10

Adib e Jardel
disputam Catalão 

Na linha de frente, desde anos 2000, grupos dos médicos Adib Elias 
(MDB) e Jardel Sebba (PSDB) são protagonistas na política de Catalão. 

Adib Elias venceu quatro disputas para a prefeitura, Jardel Sebba 
ganhou uma e perdeu outra. Adib já foi deputado estadual e elegeu 
sua mulher, Adriet. Jardel também foi deputado estadual e seu filho, 
Gustavo, está no segundo mandato. Nas eleições deste ano, prefeito 
apoia Velomar Rios (MDB), com o primo Nelson Fayad de vice. Ex-

prefeito está com Elder Galdino (Solidariedade), com sua filha de vice-
prefeita. Página 7

HOSPITAL ESTADUAL 
DE ÁGUAS LINDAS 

SERÁ INAUGURADO 
NA SEGUNDA

Obra se arrastou por 19 anos. Lançado no começo do século, hospital 
era mais um dentre tantos que estavam parados. Retomada pelo 

Governo de Goiás em 2021, unidade terá 164 leitos e beneficiará 1,2 
milhão de moradores do Entorno do DF. Página 9

Musk acusado de tratar 
mulheres como objetos 

Oito ex-engenheiros da SpaceX processaram empresa aeroespacial e 
seu CEO, Elon Musk, e alegaram demissões abusivas após denunciarem 

assédio sexual e discriminação contra mulheres. Página 5

“Quem ouve
hip hop é burro”

Ed Motta viralizou ontem na web após fala do cantor. Durante vídeo 
com transmissão ao vivo em seu perfil de Instagram, afirmou que quem 
escuta hip hop é burro. “Não sou branco, sou preto, mas represento o 
que a raça tem de mais sofisticado. Qualquer um que ouve hip hop é 

burro.” Página 12
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Ex-funcionário desapareceu 
após apanhar de CAC que 
se passava por advogado 

para aplicar golpes

A coluna ROTA 190 é publicada diariamente neste espaço

Um homem de 50 anos 
desapareceu após, segundo 
familiares, ser ameaçado, e 
agredido pelo falso advogado 
que foi preso no final da sema-
na passada acusado de aplicar 
golpes em várias pessoas em 
Goiânia. Até agora, 12 vítimas 
já procuraram a Policia Civil 
para denunciar Alisson Beser-
ra Santos, 41, que tem registro 
de Caçador, Atirador e Colecio-
nador (CAC), e que mantinha 
um verdadeiro arsenal em sua 
casa, e em um pub.

Familiares foram quem pro-
curaram o 4º Distrito Policial 
de Goiânia n o início desta se-
mana, e contaram que Junio 
Mendes de Freitas desapare-
ceu no final de 2022, após ser 
ameaçado, e espancado por 
Alisson Beserra. Em 2018, con-
taram os parentes, Junio abriu 
uma empresa de eletrônicos 
que alguns anos depois foi to-
mada pelo falso advogado, que 
também passou a lhe cobrar 
por uma suposta dívida.

Além de ser obrigado a tra-
balhar de graça para o falso 
advogado, Junio, relataram, 
também era ameaçado diaria-
mente para que quitasse o dé-
bito, tento sido espancado com 
um taco de beisebol e com cin-
tos em pelo menos duas opor-
tunidades, em 2022. Na última 
vez em que chegou com hema-
tomas em casa, Junio disse a 
familiares que ia desaparecer, 
pois estava com medo de que 
Alisson fizesse mal à ele, ou a 
seus familiares. Desde então, 
ele nunca mais foi visto.

Diante de mais essa denún-
cia, o delegado que investiga 

o caso, Daniel Oliveira, do 4º 
Distrito Policial de Goiânia, 
decidiu divulgar a foto do de-
saparecido para que, caso al-
guém saiba do seu paradeiro, 
que procure a polícia. A expec-
tativa é que o próprio Junio, ao 
tomar conhecimento da pri-
são do falso advogado, retorne 
para Goiânia, e apareça, para 
denunciar o ex patrão.

Mais de 10 vítimas
Também nesta semana, o 

delegado Daniel Oliveira já 
colheu o depoimento de 11 
pessoas que afirmaram terem 
sido vítimas de Alisson. Todas 
elas, segundo o policial, fazem 
relatos semelhantes, que re-
ceberam cheques sem fundos 
repassados pelo falso advo-
gado, e foram ameaçados por 
ele quando tentaram cobrar o 
débito.

Alisson Beserra, que con-
tinua preso, responderá por 
estelionato, ameaça, a prova-
velmente por posse ilegal de 
armas de fogo de uso restrito. 
Durante a prisão dele, os agen-
tes do 4º DP apreenderam uma 
granada, dois fuzis, duas cara-
binas, três pistolas, munições, 
e vários carregadores. O mate-
rial bélico estava em dois imó-
veis pertencentes ao falso ad-
vogado, na casa, e em um pub 
que fica no Setor Sol Nascente.

Uma camionete e uma moto 
de alto luxo, que segundo as in-
vestigações foram adquiridas 
com dinheiro proveniente dos 
golpes, também foram apre-
endidas. A defesa do CAC afir-
mou que só irá se pronunciar 
após a conclusão do inquérito.

Corpo sem cabeça 
é de jogador que 
estava desaparecido

A Polícia Civil confirmou 
que um corpo, localizado já em 
decomposição no final do mês 
passado em uma mata no Setor 
de Chácaras, em Valparaíso de 
Goiás, no Entorno do Distrito 
Federal, é do jogador de fute-
bol Thavisson Mendes da Sil-
va, 26. O atleta desapareceu no 
último dia oito de abril, após 
participar de uma confrater-
nização do seu time, em uma 
distribuidora de bebidas que 
fica na Vila União, no Pedre-
gal, Goiás. Quando localizado, 
o corpo estava sem a cabeça, 
que foi encontrada na mesma 
região. Imagens de uma câme-
ra de segurança, que flagraram 
um homem pilotando a moto 
de Thavisson na noite do de-
saparecimento dele, devem 
ajudar a polícia a identificar o 
autor do bárbaro assassinato.

Suspeito de estupro 
morre ao tentar 
esfaquear PM

Após escapar de ser lin-
chado por populares, um ho-
mem que tentou estuprar uma 
mulher no Residencial Bue-
na Vista, em Goiânia, tentou 
atacar uma equipe do Serviço 
Reservado da Polícia Militar 
(PM2) com uma faca. Baleado 
depois de rasgar a camisa de 
um tenente, e de partir para 
cima dele, e de outro integran-
te do 42º BPM com uma faca, o 
acusado foi baleado, e morreu 
antes mesmo da chegada do 
socorro médico. A suspeita da 
vítima, e de moradores, é que o 
homem, que não teve a identi-
dade revelada, já teria tentado 
estuprar outras mulheres na-
quela região.

Golpistas 
revendiam o mesmo 
carro várias vezes

Cinco acusados de aplicar 
golpes em compradores de ve-
ículos, concessionarias e loca-
doras de Goiânia foram presos 
ontem durante uma operação 
desencadeada por agentes do 
Grupo de Repressão a Este-
lionato (GREF), da Delegacia 
Estadual de Investigações Cri-
minais. Pelo que foi apurado, 
os golpistas compravam car-
ros que haviam sido deixados 
na troca por veículos novos 
em concessionárias, e os re-
vendiam para até três pessoas. 
O prejuízo estimado causado 
pela quadrilha supera R$ 1,5 
milhão. Apenas o primeiro 
nome do acusado que seria o 
líder da quadrilha, Vítor, foi di-
vulgado. Ele e os outros quatro 
presos responderão por este-
lionatos sequenciais, falsidade 
ideológica, furto de documen-
to particular, organização cri-
minosa, e falsificação de docu-
mentos.

Crianças são 
hospitalizadas por suspeita 

de envenenamento
De acordo com a PC, no dia em que passaram mal, os 

irmãos haviam consumido leite levado pelo pai

Inglid Martins

Um bebê e uma criança fo-
ram levados para uma UPA 
com sintomas de envenena-
mento. O caso aconteceu em 
Goianápolis. A Polícia Civil 
(PCGO), relatou que, no dia em 
que passaram mal, eles haviam 
consumido leite levado pelo 
pai.

A suspeita de envenena-
mento surgiu devido aos sin-

tomas apresentados, como 
vômitos, náuseas, diarreia, ta-
quicardia leve, extremidades 
frias, pupilas ligeiramente con-
traídas e sonolência.

O boletim de ocorrência 
também menciona que os pais 
das crianças se separaram três 
dias antes do incidente. Elas 
adoeceram enquanto estavam 
na casa da avó, após o pai ter 
enviado o leite para elas. A PC 
está investigando o caso.

Crianças foram levadas para uma UPA com sintomas de envenenamento

Deputados debatem 
projeto para que presos 

paguem pela tornozeleira 
De acordo com a PC, no dia em que passaram mal, os 

irmãos haviam consumido leite levado pelo pai

Hélio Lemos

O projeto de lei 1335/24, 
que estipula que os presos pa-
guem pelo uso e manutenção 
das tornozeleiras eletrônicas,  
foi aprovado na última quarta-
-feira, 12, pela Comissão de Se-
gurança Pública e Combate ao 
Crime Organizado da Câmara 
dos Deputados.

Conforme o texto aprovado 
ele vai alterar as leis de Execu-
ção Penal e Maria da Penha, e 
também terá validade para os 
casos em que o aparelho for 
utilizado como medida proteti-
va de urgência.

O  deputado Sargento Por-

tugal (Podemos-RJ),  autor da 
proposta, afirma que o  projeto  
busca dar uma gestão mais efi-
ciente e financeiro pelo uso da 
tornozeleira pelo detento.

Embora a proposta tenha 
sido aprovada pela comissão, 
o texto não especifica quais são 
os custos que poderão ou serão 
repassados, em caso do preso 
não ter renda ao deixar a pri-
são.

A proposta ainda vai ser 
analisada pelas comissões de 
Finanças e Tributação e Cons-
tituição e Justiça antes de ser 
votada em plenário da Câmara 
dos Deputados.

Projeto foi aprovado na Comissão de Segurança Pública e Combate ao 
Crime Organizado da Câmara dos Deputados
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO - ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA E EXTRAORDINÁRIA
A REDE ANCORA - GO PARTICIPAÇÕES S.A., pelo seu Diretor Presidente, convoca todos os Senhores 
Acionistas, para participarem da Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária, que será realizada de 
forma remota, por meio da rede mundial de computadores (Internet), conforme instruções, link e senha de 
acesso que deverão ser obtidas junto à sede administrativa da sociedade, pelo telefone +55 (62) 3294-
5550, no dia 24 de junho de 2024, à Avenida Pedro Ludovico Teixeira, 4.184, Quadra 84, Lotes 04 e 05, 
Bairro Parque Oeste Industrial, Goiânia/GO, CEP 74375-400, às 17:00 horas em primeira convocação ou 
às 17:30 horas em segunda e última convocação, para deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1) 
Tomar as contas dos administradores, examinar, discutir e votar as demonstrações financeiras do ano de 
2023; 2) Deliberar sobre a destinação do eventual lucro líquido do exercício e, se for o caso, a distribuição 
de dividendos; 3) Aumento de capital, com a correspondente alteração no Estatuto Social da Companhia; 
e 4) Outros assuntos de interesse da Companhia. Goiânia/GO, 10 de junho de 2024. Gustavo André 
Hoffling - Diretor Presidente.

Estudo aponta que insônia 
pode ser sintoma de depressão

Um estudo inédito feito por pesquisadores do Instituto do Sono revelou que a 
insônia não é apenas um sintoma secundário da depressão, mas parte integrante 

da doença mental

Flávia Albuquerque

Um estudo inédito feito por 
pesquisadores do Instituto do 
Sono revelou que a insônia não 
é apenas um sintoma secundá-
rio da depressão, mas parte in-
tegrante da doença mental.

A conclusão veio depois de 
os pesquisadores examinarem 
a relação entre o risco genético 
para problemas de sono e sin-
tomas de depressão em uma 
amostra do Estudo Epidemio-
lógico do Sono de São Paulo, 
com pessoas entre 20 e 80 anos.

Os participantes foram sub-
metidos a avaliação clínica, po-
lissonografia noturna completa 
e responderam a um conjunto 
de questionários sobre sono.

Houve também coleta de 
amostras de sangue para extra-
ção de DNA e genotipagem dos 
voluntários, com o objetivo de 
calcular o risco genético des-
sas pessoas para problemas de 
sono e sintomas depressivos.

Os resultados do estudo 
foram apresentados no Sleep 

2024, durante a 38ª Reunião 
Anual das Sociedades Profis-
sionais Associadas de Sono, no 
início de junho, nos Estados 
Unidos.

“A privação de sono de for-
ma pontual não potencializa 
o desenvolvimento da depres-
são, mas a insônia, como um 
problema de sono crônico, sim. 
Já foi descrito que, em pesso-
as com sintomas depressivos 
graves, o fato de ter insônia 
estava relacionado com a fal-
ta de resposta aos tratamentos 
para depressão. Também já foi 
provado que pessoas com in-
sônia correm mais risco de ter 
depressão no futuro”, disse uma 
das responsáveis pelo estudo, a 
pesquisadora Mariana Moysés 
Oliveira.

Segundo Mariana, as desco-
bertas são inéditas. A insônia 
e os sintomas depressivos par-
tem de origens genéticas muito 
parecidas e, por isso, os pro-
blemas de sono não podem ser 
tratados como algo secundário 
em pessoas com depressão, já 

que está demonstrado que são 
parte central da doença.

Fatores genéticos
Segundo a pesquisadora, 

a as doenças se manifestam 
geralmente por fatores gené-
ticos, que não mudam desde 
a concepção, e ambientais aos 
quais as pessoas são expostas 
ao longo da vida. A pesquisa 
conseguiu calcular os riscos 
genéticos para prever os riscos 
maiores ou menores para o de-
senvolvimento de uma doença.

De acordo com a respon-
sável pelo estudo, com uma 
amostra epidemiológica é pos-
sível identificar variações ge-
néticas que podem ser usados 
como biomarcadores de risco 
e, entendendo as conexões 
genéticas, é possível desenvol-
ver tratamentos que atacam as 
causas das doenças, não ape-
nas os sintomas, reduzindo a 
chance de recaídas. (ABr).

Mundo levará mais 
134 anos para 
atingir paridade 
entre mulheres e 
homens

O mundo levará ao menos 
134 anos –cerca de cinco gera-
ções– para atingir a paridade 
de gênero, de acordo com um 
relatório divulgado na terça-fei-
ra (11) pelo Fórum Econômico 
Mundial.

O relatório “Global Gender 
Gap Report” (relatório global 
de disparidade de gênero, em 
tradução livre) avaliou aspectos 
de política, economia, educa-
ção e saúde em 146 países, de-
terminando quantos por cento 
da disparidade entre homens 
e mulheres já foi resolvida. O 
mundo solucionou 68,5% da di-
ferença.

Na economia, houve uma 
redução de 17 anos desde a edi-
ção passada, em 2023 —agora, 
a estimativa de paridade para 
a área é de 152 anos. O índice 
está em 60,5%. Para essa conta, 
são avaliados aspectos como 
salários, participação na força 
de trabalho, e oportunidades 
de ascensão na carreira. (Folha-
press).

Influencer terminou 
curso de peeling de 
fenol 3 dias após 
morte

Mais uma polêmica em torno 
da influenciadora que aplicou o 
‘peeling de fenol’ em Henrique 
da Silva Chagas. A farmacêutica 
Daniele Stuart, responsável por 
um curso online sobre o proce-
dimento, afirmou que Natalia 
Becker não tinha encerrado as 
aulas.

Em entrevista a Record, a 
mulher revelou que Becker só 
concluiu o curso de aplicação 
apenas cinco dias após a morte 
do empresário de 27 anos, que 
teve uma parada cardiorres-
piratória e morreu no dia 3 de 
junho, dentro da clínica da pro-
fissional. “Natália Becker não 
terminou o meu curso, ela não 
realizou o meu curso. Tenho 
fatos e provas que ela concluiu 
meu curso dia 8, cinco dias após 
o acontecimento”, disse.

Daniela afirmou que a in-
fluenciadora não tinha sen-
so, conhecimento e formação 
nenhuma para realização de 
tal procedimento. “Qualquer 
profissional habilitado na área 
da estética sabe que não se faz 
nada em peles que estejam 
machucadas, escoriadas. É em 
pele íntegra, perfeita. Se Becker 
tivesse seguido realmente o que 
ensino, o passo a passo do meu 
curso, isso jamais teria aconte-
cido”, disparou.

Batida entre 
caminhão e carro de 
passeio deixa três 
mortos

Um acidente entre um cami-
nhão e um carro de passeio na 
tarde de quarta-feira, 12, deixou 
três pessoas mortas na BR-080, 
na zona rural de Barro Alto.

A Polícia Rodoviária Fede-
ral (PRF) esteve no local para 
atender a ocorrência. Segundo 
as informações divulgadas pela 
polícia o carro de passeio seguia 
pela rodovia no sentido Barro 
Alto Uruaçu, quando por mo-
tivo desconhecido o motorista 
perdeu o controle do veículo e 
invadiu a pista contrária e bateu 
de frente com o caminhão.

‘Banho premium’ 
vira tendência 
no TikTok como 
autocuidado, mas 
precisa ser feito 
com cautela

Sabonete líquido, másca-
ra facial e capilar, esfoliante e 
hidratante corporal. Esses são 
alguns dos produtos que prota-
gonizam os chamados “banhos 
premium”, tendência nas redes 
sociais que incentiva uma roti-
na prolongada de cuidados com 
a pele.No TikTok, entre o públi-
co majoritariamente feminino, 
são comuns os vídeos em que 
mulheres compartilham a se-
leção de cosméticos, enfatizan-
do a variedade.  São mais de 21 
mil publicações com a hashtag 
“#banhopremium” na platafor-
ma.

A tendência, inclusive, já é 
prato cheio para anúncios de 
marcas de cosméticos e perfu-
maria. No Google, as pesquisas 
pelo termo mais do que dobra-
ram desde 2022, atingindo seu 
pico em maio de 2024.

A psicóloga especializada 
em terapia cognitivo-compor-
tamental Amanda Carretero. “O 
banho morno, em especial, é 
algo relaxante, que libera sero-
tonina [neurotransmissor que 
gera a sensação de bem-estar] 
e pode acalmar, trazendo as 
pessoas para o presente. Tornar 
isso divertido é um adicional”, 
diz.

Mas ela alerta para o que 
percebe como uma armadilha: 
vincular o autocuidado a ape-
nas uma questão estética. “Mui-
tas vezes uma pessoa toma um 
banho premium, vai ao salão, 
faz as unhas, mas isso é fruto 
de uma pressão estética e uma 
necessidade de pertencimento, 
especialmente no que diz res-
peito às mulheres.”

Praticar autocuidado, para a 
psicóloga, tem a ver com iden-
tificar o que está em falta na sua 
vida, analisar hábitos que não 
são saudáveis, como vícios, e 
agir para equilibrar essa rela-
ção. 

Fórum empresarial goiano 
cobra mudanças na 
Reforma Tributária

Wandell Seixas 

O Fórum das Entidades Em-
presariais realizou ontem o 
Seminário “A posição do Setor 
Produtivo e do Governo de Goi-
ás sobre a Reforma Tributária - 
PLP 68/2024”.

O evento ocorreu na sede da 
Organização das Cooperativas 
Brasileiras, em Goiânia, e reu-
niu representantes de diversas 
entidades, do governo de Goiás 
e da prefeitura municipal. Ficou 
evidenciado a elevação de cus-
tos para os setores econômicos 
e de saúde, afetando inclusive o 
segmento do agro, onde o Esta-
do sobressai e o Brasil apresen-
ta índices notáveis.

Na ocasião, o secretário-ge-
ral de Governo, Adriano Rocha 
Lima, recebeu um memorando 
com sugestões para o Projeto 
de Lei Complementar 68/2024. 
O documento apresenta os 
pontos defendidos pelo setor 
produtivo para a implementa-
ção do Imposto sobre Bens e 
Serviços (IBS), da Contribuição 
Social sobre Bens e Serviços 
(CBS) e do Imposto Seletivo 
(IS).

O presidente-executivo da 
Adial, Edwal Portilho (Tche-
quinho) mediou o debate sobre 
a competitividade logística e 
energética estadual.

Instituto do Sono avaliou pessoas com idade entre 20 e 80 anos
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Prefeito entrega permissões a donos de pit dogs

Redação

O prefeito Rogério Cruz 
entregou, na quinta-feira, 13, 
em evento no Salão Nobre do 
Paço Municipal, 40 permis-

sões de uso para donos de pit 
dogs em espaços públicos de 
Goiânia, que passarão a traba-
lhar com segurança no próprio 
empreendimento, de forma le-
galizada, atendendo a todas as 
exigências sanitárias e de docu-
mentação.

Titular da Secretaria Munici-
pal de Desenvolvimento e Eco-
nomia Criativa (Sedec), Thales 
Queiroz disse que a entrega das 
permissões é uma forma de fa-
zer com que os proprietários se 
sintam pertencentes aos espa-
ços da cidade. Segundo ele, a 
Sedec é uma mola propulsora 

para integrar e conectar a ci-
dade aos polos de desenvol-
vimento, mercados, feiras, pit 
dogs, ambulantes, grandes em-
presas, aeródromo e aerotró-
pole. “A Sedec é hoje uma pasta 
mediadora, que vem desburo-
cratizar e dar fim à morosidade 
que havia na pasta”, disse. 

Em junho de 2021, o prefeito 
sancionou a lei municipal que 
reconhece os pit dogs como pa-
trimônio cultural e imaterial de 
Goiânia. Ao todo, existem em 
Goiânia cerca de 1,6 mil esta-
belecimentos, que empregam 
mais de 25 mil pessoas.

Documentos entregues 
na quinta-feira, 13, 
em evento no Paço 
Municipal, regularizam 
situação de 40 
estabelecimentos em 
Goiânia que estavam na 
informalidade

GOIÂNIA

Prefeito Rogério Cruz durante entrega de
permissões de uso de espaços públicos em Goiânia

Governo de Goiás assume regulação do Cerof-UFG

Redação

O Governo de Goiás assu-
miu a gestão da regulação do 
SUS junto ao Centro de Refe-
rência em Oftalmologia, da 
Universidade Federal de Goiás 
(Cerof-UFG). A transferência 
da gestão da unidade da Se-
cretaria Municipal de Saúde 
de Goiânia para a Secretaria 
de Estado da Saúde de Goiás 
(SES-GO) foi comunicada na 
quinta-feira (13/06).

O vice-governador Daniel 
Vilela, representando o gover-
nador Ronaldo Caiado, conhe-
ceu as instalações do Cerof, 
acompanhado do secretário de 
Saúde Rasível Santos, da reito-
ra da UFG, Angelita Pereira de 
Lima, e do presidente do con-
selho do Cerof, Marcos Ávila. 
A partir do convênio firmado, 
o Estado repassará, mensal-
mente, R$ 2 milhões para cus-

teio dos serviços. A parceria 
aumentará a abrangência no 
atendimento do Cerof/UFG 
para os 246 municípios goia-
nos, por meio do apoio às 
Atenções Primária e Especia-
lizada de Saúde e do encami-
nhamento dos pacientes pelo 
Complexo Regulador Estadual 
(CRE). 

“Estamos avançando com 
essa parceria por acreditar que 
o Cerof pode ampliar a assis-
tência oftalmológica. Temos 
que fazer do trabalho conjunto 
algo que supere as expectati-
vas e resolva os problemas das 
pessoas, principalmente da-
queles pacientes que estão na 
fila por uma cirurgia”, destacou 
Daniel Vilela. 

Atendimento
As metas estabelecidas pela 

SES-GO é que sejam realiza-
das, por mês, mais de 5 mil 
consultas médicas e tratamen-
tos especializados para pacien-
tes com catarata, problemas de 
retina, glaucoma, córnea, of-
talmopediatria, tumores ocu-
lares e outras. Para as cirurgias, 
a média estabelecida é de 800 
por mês. Exames complemen-

tares diagnósticos também fa-
zem parte do convênio.

O presidente do Conselho 
de Administração do Cerof-U-
FG destacou que, nos 25 anos 
de existência, o Centro se pre-
parou estar vinculado ao Con-
selho de Regulação Estadual. 

“Com isso, passamos para um 
serviço moderno, abrangente 
que identificará, de forma mais 
eficaz, os pacientes que preci-
sam de assistência, para que 
sejam encaminhados adequa-
damente”, avaliou.

O médico acrescentou que 

“o Cerof é uma instituição 
100% SUS. Sempre foi um so-
nho para nós, contribuir com 
o aprimoramento das redes de 
atenção de saúde em oftalmo-
logia em Goiás, em todos os 
níveis, uma vez que também é 
função do Cerof a formação de 
especialistas”, considerou.

Aumento transplantes
Atualmente, 1.615 pacientes 

aguardam por um transplante 
de córneas no estado. A lista 
teve um aumento considerável 
com a pandemia de Covid-19 
e o fechamento do Banco de 
Olhos do Cerof. A espera para 
receptores por um transplante 
de córnea em Goiás hoje gira 
em torno de dois anos e 4 me-
ses. 

As captações de córneas 
são feitas apenas em Goiânia 
e municípios próximos, pelo 
Banco de Olhos da Fundação 
Banco de Olhos de Goiás (Fu-
bog). Agora, as captações vão 
poder ser feitas também em 
municípios do interior dotados 
de hospitais de grande porte, 
habilitados a notificar os óbitos 
de doadores de córneas.

Daniel Vilela afirma que 
estadualização reduzirá 
filas de espera para 
procedimentos eletivos, 
além de dobrar captação 
de córneas no Estado

Daniel Vilela anuncia estadualização do Centro de Referência em 
Oftalmologia (Cerof ) ao lado de gestores

IRON BRAZ E ANDRÉ COSTA

Prefeitura entrega alvarás de prédios da PUC-Goiás

Redação

O prefeito Rogério Cruz en-
tregou na última quarta-feira 
(12/6) alvarás de regulariza-
ção e certidão de conclusão 
de obras para diversos prédios 
da Pontifícia Universidade Ca-
tólica de Goiás (PUC-GO). Os 
documentos foram repassados 
à reitora da universidade, pro-
fessora Olga Izilda Ronchi, em 
cerimônia realizada no Paço 
Municipal, localizado no Park 
Lozandes.

Ao falar sobre a impor-
tância dessa ação, o prefeito 
expressou sua satisfação em 
contribuir com a regulariza-
ção dos prédios da instituição. 
“Esse é um processo que ini-
ciou-se em outra gestão, mas 

coube a mim, e fico muito feliz 
por isso, muito honrado de po-
der entregar esse documento 
à instituição”, disse o prefeito, 
ressaltando a cooperação en-
tre os servidores da Secretaria 
Municipal de Planejamento 
Urbano e Habitação (Seplanh) 
e da PUC-GO.

Durante a cerimônia, Cruz 
destacou a relevância da PUC-
-GO como uma instituição res-
peitada e formadora de muitos 
servidores municipais. “A PU-
C-GO é uma instituição extre-
mamente respeitada, além de 
muitos servidores que forma-
ram nessa instituição, outros 
tantos estudam na PUC, e a 
minha felicidade maior é sa-
ber que os nossos servidores, 
são vários, que cursam ainda 
na PUC Goiás e se dedicam aos 
conhecimentos que elevam 
cada vez mais o ser humano”, 
afirmou o prefeito.

A reitora Olga Izilda Ronchi 
expressou sua alegria e gra-
tidão pela regularização dos 
prédios da PUC-GO. “Esse mo-
mento é esperado há algumas 
décadas e é uma alegria enor-

me poder participar dessa so-
lenidade de entrega tão impor-
tante para a PUC Goiás. Esse 

momento é resultado de diá-
logos com prefeitos anterio-
res e que hoje se conclui com 

o prefeito Rogério, a quem eu 
agradeço pela tarefa cumprida 
com êxito”, disse.

Trabalho conjunto de 
técnicos da Prefeitura de 
Goiânia e da universidade 
permitiu que prédios 
da instituição fossem 
adequados às legislações 
urbanísticas da Capital

Solenidade de entrega de alvarás para regularização de prédios da PUC-Goiás reúne gestores

JACKSON RODRIGUES
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Acompanhe as redes e  que por dentro
de nosso trabalho no Trânsito

prefeituraderioverde

e muita coisa pra mostrar

Rio Verde tem a força do

Sinal verde para um trânsito
moderno e mais seguro

Elon Musk é acusado de tratar
mulheres como objetos sexuais

Patrick de Noronha

Oito ex-engenheiros da Spa-
ceX processaram a empresa 
aeroespacial e seu CEO, Elon 
Musk, alegando demissões 
abusivas após denunciarem 
assédio sexual e discriminação 

contra mulheres. Os quatro ho-
mens e quatro mulheres afir-
mam que Musk, também CEO 
da Tesla e da X (ex-Twitter), 
“pessoalmente ordenou” suas 
demissões em 2022, após pre-
pararem uma carta aberta cri-
ticando seus comentários ina-
propriados nas redes sociais.

A ação judicial, movida em 
um tribunal de Los Angeles, 
denuncia uma “cultura sexista 
onipresente na SpaceX”, pre-
judicando mulheres e pessoas 
LGBT+. Segundo a denúncia, 
Musk “dirige sua empresa na 
era das trevas, tratando as mu-
lheres como objetos sexuais 
avaliados pelo tamanho de 
seus sutiãs e bombardeando o 

local de trabalho com piadas 
sexuais obscenas”.

Anne Shaver, advogada dos 
autores, comentou: “Ter sido 
demitido por protestar contra 
a incapacidade da SpaceX de 
tomar medidas básicas para 
prevenir o assédio sexual é cla-
ramente um ato de retaliação, 
condenável e passível de ação 
judicial”. Os ex-funcionários já 
haviam iniciado processos que 
chegaram à inspeção traba-
lhista americana, o NLRB.

Os ex-engenheiros des-
crevem a SpaceX como um 
ambiente onde comentários 
sexuais e outras formas de as-
sédio são tolerados, mulheres 
são menos pagas que homens 

para trabalho igual e rara-
mente promovidas. Além 
disso, o humor inapropriado 
de Musk online é frequente-
mente imitado pelos funcio-
nários.

Ação contra o NLRB
Em janeiro, a SpaceX pro-

cessou o NLRB(National La-
bor Relations Board) para 
impedir que interrogasse 
seus ex-funcionários, ale-
gando que o funcionamento 
da agência é inconstitucional 
e que o procedimento de au-
diência viola o direito a um 
julgamento por júri. Conta-
tada pela AFP, a SpaceX não 
respondeu imediatamente.

Investigações adicionais
A nova ação coincide com 

uma investigação do Wall Stre-
et Journal, que questiona a re-
lação de Musk com as mulhe-
res na SpaceX.

O jornal cita casos proble-
máticos, incluindo uma ex-
-funcionária que afirma que 
Musk se exibiu nu diante dela 
em 2016 e ofereceu um cavalo 
em troca de relações sexuais.

Outra ex-funcionária, que 
deixou a empresa em 2013, ale-
ga que Musk pediu para ela ter 
seus filhos.

A Tesla, outra empresa de 
Musk, também enfrenta acu-
sações de racismo e assédio se-
xual em seu site na Califórnia.

Oito ex-engenheiros da 
SpaceX processaram a 
empresa aeroespacial 
e seu CEO, Elon Musk, 
alegando demissões 
abusivas após 
denunciarem assédio 
sexual e discriminação 
contra mulheres

INTERNACIONAL

G7 aprova empréstimos de
50 bilhões de dólares para a Ucrânia

Patric de Noronha

O anúncio foi feito pela 
primeira-ministra italiana, 
Giorgia Meloni, que está re-
cebendo os dirigentes do G7 
nas Apúlias, juntamente com 
outros convidados, incluindo 
o presidente ucraniano Vo-
lodymyr Zelensky. Os fundos 
serão desbloqueados graças 

à utilização dos juros gerados 
pelos ativos russos congela-
dos.

Além disso, Volodymyr 
Zelensky assinou acordos de 
segurança de dez anos com 
os Estados Unidos e o Japão. 
Esses acordos permitirão que 
Kyiv invista tanto em arma-
mentos quanto na reconstru-
ção do país, especialmente 

após as hesitações e atrasos 
na entrega de armas por parte 
dos aliados nos últimos meses, 
que beneficiaram a Rússia no 
campo de batalha.

O chanceler alemão, Olaf 
Scholz, saudou o acordo como 
“histórico” e afirmou que ele 
envia “uma mensagem clara” 
a Vladimir Putin. Este acordo é 
visto como um passo significa-

tivo para apoiar a Ucrânia em 
meio ao conflito contínuo com 
a Rússia.

Os líderes do G7 decidiram 
utilizar os juros gerados pelos 
ativos russos congelados, que 
somam cerca de 300 bilhões 
de euros, para financiar os em-
préstimos à Ucrânia. A inicia-
tiva foi liderada pelo governo 
americano e, até recentemen-

te, não havia consenso entre os 
membros do G7 sobre a con-
cessão desses empréstimos.

Com este acordo, o G7 de-
monstra um compromisso re-
novado em apoiar a Ucrânia, 
tanto na defesa quanto na re-
construção, enviando um forte 
sinal de unidade e determina-
ção contra a agressão russa. 
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Câmara de Vereadores 
cassa mandato de 
prefeito de Posse por 
não cumprir emendas

Órgão Especial do TJGO
empossa Fernando 
Montefusco como novo 
desembargador 

Redação 

O prefeito de Posse (GO), 
Helder Bonfim (União Brasil), 
teve seu mandato cassado pela 
Câmara de Vereadores, quar-
ta-feira, 12, por não aplicar as 
emendas impositivas indicadas 
pelos vereadores. Da decisão, 
no entanto, cabe recurso. Na 
quinta-feira, 13, foi realizada 
uma sessão solene para a posse 
do vice-prefeito, Osmar Júnior, 
que assume a prefeitura.

A cassação foi motivada pela 
inexecução das emendas im-
positivas, que são de execução 
obrigatória após serem apro-
vadas pelo Poder Legislativo. 
Essa omissão foi considerada 
uma infração político-admi-
nistrativa grave. “Existem uns 
contratos duvidosos que até o 
TCM cancelou, além das eme-
das que não foram pagas desde 
2022. Os anos seguintes (2023 
e 2024) também não foram pa-

gos”, explica o vereador André 
Luiz Marques de Brito (MDB).

André é 2° vice-presidente 
da Câmara e afirma que Helder 
já entrou com 8 recursos con-
tra a Câmara e perdeu todas as 
decisões. A decisão da Câmara 
de Vereadores, por doze vo-
tos a um, declarou a cassação 
do mandato por improbidade 
administrativa devido ao des-
cumprimento do orçamento 
aprovado.

O processo de cassação teve 
início com uma denúncia de 
um eleitor e, em seguida, foi 
aberta uma Comissão Provi-
sória Processante (CPP) para 
investigação na Câmara Muni-
cipal.

Helder Bonfim tentou na 
justiça um efeito suspensivo 
para anular a sessão de hoje, 
porém foi indeferido pelo de-
sembargador Fabiano Abel de 
Aragão Fernandez.

Helder Bonfim: afastamento do cargo

Redação

O Órgão Especial do Tri-
bunal de Justiça do Estado de 
Goiás (TJGO) escolheu, quar-
ta-feira (12), o juiz de Direito 
Fernando Ribeiro Montefusco, 
da 2ª Turma Recursal dos Jui-
zados Especiais da comarca 
de Goiânia, para o cargo de 
desembargador, pelo critério 
de antiguidade. O magistrado 
vai ocupar a vaga aberta com 
a aposentadoria do desembar-
gador Jairo Ferreira Júnior. A 
sessão ordinária foi presidida 
pelo chefe do Poder Judiciário 
goiano, desembargador Carlos 
França.

Na ocasião, o presidente do 
TJGO deu as boas-vindas ao 
novo desembargador. “Parabe-
nizo e desejo que o desembar-
gador Fernando Montefusco 
possa continuar contribuindo 

com o Poder Judiciário e a so-
ciedade goiana com compro-
misso e dedicação, como tem 
feito em toda sua carreira”, res-
saltou Carlos França. Novo de-
sembargador tomou posse nes-
ta quinta-feira (13). O chefe do 
Poder Judiciário ainda adian-
tou que o novo colega será 
membro da 6ª Câmara Cível.

O novo desembargador fa-
lou sobre a promoção ao TJGO. 
“Estou imensamente honrado 
por ascender ao cargo de de-
sembargador do TJGO e espero 
firmemente desincumbir-me 
do encargo a mim confiado 
com eficiência e qualidade, 
atendendo às aspirações dos 
jurisdicionados, com a entrega 
plena e satisfatória da tutela ju-
risdicional”, destacou Fernando 
Montefusco.

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘Se queremos progredir, não devemos repetir a história, mas 
fazer uma história nova.’ – Mahatma Gandhi

A comitiva liderada pelo titular da Secretaria de Indústria 
e Comércio (SIC), Joel de Sant’Anna Braga Filho, já 
obteve bons resultados no primeiro dia da missão técnica 
de Goiás à China. Ele se reuniu com o presidente da 
Associação Sino Brasileira de Mineração (ASBN), Luís 
Guimarães; com o diretor do Instituto de Ensaios e Testes 
com Gemas, Sam Hu; além de empresários e membros 
do Ministério das Minas do governo chinês. Está em 
processo de formatação um acordo entre SIC, UFG e 
UEG e entidades chinesas. Bases do contrato: viabilizar 
levantamento geofísico do estado a partir de recursos 
financiados pelo país asiático. “O apoio seria importante 
para o nosso Plano Estadual de Recursos Minerais (PERM), 
que já está em andamento e prevê políticas públicas 
para o setor para os próximos 20 anos”, destaca Joel.    O 
chefe do Gabinete de Assuntos Internacionais do Governo 
de Goiás, Giordano Souza, e o diretor de Operações do 
Porto Seco Centro-Oeste, Everaldo Fiatkoski, bem como o 
presidente do Conselho Fiscal do grupo, Gilberto Lucena, 
participaram da reunião.

Nesta sexta também acontece o Arraiá da OAB 
- Subseção de Aparecida de Goiânia, às 19h, 
no CEL da OAB. 

O ingresso para o público geral é de R$ 40, 
advogados com até cinco anos de inscrição 
R$ 35 e maiores de 65 anos R$ 35. A entrada 
é gratuita para crianças de até 10 anos. Mais 
informações por meio do WhatsApp 62 
984007666

Com pedido de agasalhos e cobertores em troca de convites, 
acontece nesta sexta-feira, a partir das 19h, o Arraiá do 
Judiciário no Jardim suspenso do Fórum Cível. 

Os itens doados serão enviados a uma campanha solidária. 
No evento, que aberto ao público em geral, será possível 
aproveitar atrações especiais como a apresentação do 
grupo Maluê, da Quadrilha Arriba Saia e da cantora Mara 
Cristina, além da Quadrilha do Judiciário. 

A Brasal Incorporações é uma das patrocinadoras da festa 
neste ano e a expectativa é  que o arraiá reúna ao menos 
1200 pessoas.

A minha carne e o meu coração desfalecem; mas Deus é a 
fortaleza do meu coração, e a minha porção para sempre. 
Salmos 73.26

Goiás busca na China 
financiamento para 

projetos de mineração
Recuperado para 
encontro
Governador Ronaldo Caiado, 
que suspendeu agenda por 
dois dias devido a estado 
febril, confirmou presença, 
amanhã, no encontro 
nacional do União Brasil, no 
Atlanta Music Hall. Lideranças 
nacionais do partido 
confirmaram presenças, entre 
elas ACM Neto. Caiado é o 
nome mais forte e preparado 
da direita brasileira para 
enfrentar um candidato do 
PT em 2026.

Nome forte
Vice-governador Daniel 
Vilela, presidente estadual 
do MDB, mergulha na pré-
campanha dos candidatos a 
prefeito do partido e aliados, 
como o União Brasil, de 
olho nas eleições de 2026, 
quando deverá concorrer ao 
governo de Goiás. Daniel já 
guarda forças para quando a 
‘batalha’ começar.

Empresários 
apostam em 
Romeu Zema como 
vice de Caiado
Romeu Zema esteve 
na semana passada na 
Associação Comercial 
Industrial e de Serviços do 
Estado de Goiás (Acieg). 
Alguns participantes do 
Fórum das Entidades 
Empresariais apostam que 
o governador de Minas 
Gerais seria um ótimo vice 
de Caiado para 2016. Será? É 
um outsider que governa um 
estado com 18 milhões de 
eleitores. 

Maratona 
bolsonarista
Em agenda definida com o 
senador Wilder Morais, o 
ex-presidente Jair Bolsonaro 
chega a Goiás no fim de 
semana. Ele participará de 
eventos de pré-candidatos 
a prefeito do PL em Jataí 
(Geneilton Assis), Rio Verde 
(Lissauer Vieira), Aparecida 
(Professor Alcides), Goiânia 
(Gustavo Gayer) e Anápolis 
(Márcio Correa). Wilder tem 
sido o principal articulador 
do ex-presidente em Goiás.

Mulheres na 
política
Levantamento mostra 
dificuldades de partidos, 
inclusive as grandes siglas. 

“QUANDO EU TINHA 16 ANOS, EU VIA BASTANTE REDE SOCIAL, NÃO VOU MENTIR. E VOCÊS FICAM COMPARANDO JOGADORES, ME COMPARANDO 
COM VITOR ROQUE, PELÉ... VOCÊS SÃO MALUCOS, PÔ. O PELÉ É O PELÉ” - ENDRICK

Comenda Washington Novaes 
O jornalista e ambientalista Nielton Soares 
(foto) recebeu a Comenda Jornalista 
Washington Novaes. Entrega aconteceu 
em solenidade no plenário da Alego. 
Foram homenageados 49 pessoas. Nielton 
é cofundador do instituto Altair Sales e 
membro do Movimento SOS Cerrado.

Arraiá disputado 
Uma das mais tradicionais festas juninas de Goiânia, o Arraiá do 
Goiânia 2, tem programação nesta sexta e sábado. São shows, 
comidas típicas, apresentações de quadrilhas e brincadeiras para 
as crianças. O valor do ingresso  é R$ 20, crianças até 11 anos não 
pagam e idosos têm direito a meia-entrada. A festa é na Avenida 
Pedro Paulo de Souza, quadra 2, área 2B, em frente ao parque 
Leolídio Di Ramos Caiado - Setor Goiânia 2.

Fernando Montefusco: empossado no cargo
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Grupos de Adib Elias e Jardel 
Sebba disputam protagonismo

Helton Lenine

Distante de Goiânia 261 qui-
lômetros, Catalão é um polo 
automobilístico e centro uni-
versitário de referência, além 
de ser uma cidade de eferves-
cência política. A disputa pela 
prefeitura, ao longo dos anos, 
sempre despertou paixões, o 
que aumenta a rivalidade, anti-
gamente entre PSD e UDN, de-
pois PSD e PMDB e agora MDB 
e PSDB.

Na linha de frente, desde os 
anos 2000, os grupos dos mé-
dicos Adib Elias (MDB) e Jardel 
Sebba (PSDB) são protagonis-
tas na política catalana, tanto 
para a disputa de eleição ma-
joritária (prefeito) quanto pro-
porcional (deputado federal, 
estadual e vereador).

Os médicos Adib Elias, 72 
anos, e Jardel Sebba, 75 anos, 
têm a mesma origem políti-
ca: o PMDB de Iris Rezende e 
Henrique Santillo. Adib seguiu 
fiel ao partido e só trocou a le-
genda em 2018, quando trocou 
o apoio a Daniel Vilela pelo o 
de Ronaldo Caiado na disputa 
ao governo de Goiás. O prefeito 
retornou este ano ao MDB. Se-
bba trocou o PMDB pelo PSDB 
e segue até hoje como aliado de 
Marconi Perillo.

Jardel Sebba, exerceu por 
dois mandatos, a presidência 
da Assembleia Legislativa, du-
rante as gestões de Marconi Pe-
rillo no governo de Goiás.

Adib Elias já contribuiu com 
a eleição da mulher, Adriete 
Elias para a Assembleia Legis-
lativa, cargo que já ocupou. Jar-
del Sebba não conseguiu eleger 
Gustavo Sebba, prefeito de Ca-

talão, em 2020, mas garantiu ao 
filho dois mandatos de deputa-
do estadual: 2018 e 2022.

Adib Elias, atual prefeito de 
Catalão, venceu quatro dispu-
tas para a prefeitura e perdeu 
uma vez. Jardel Sebba ganhou 
uma e perdeu outra. 

Adib Elias ganhou a corrida 
municipal em 2000 e 2004, ele-
geu Velomar Rios em 2008 der-
rotando o próprio Jardel Sebba. 
O tucano venceu a disputa em 
2012, derrotando Adib. O eme-
debista foi vitorioso em 2016 e 
2020.

Cenário atual
Já reeleito e sem condições 

de concorrer no pleito deste 
ano, o prefeito Adib Elias apoia 
o ex-prefeito Velomar Rios 
(MDB) à disputa municipal 
deste ao em Catalão. O vice de 
Velomar é Nelson Fayad, primo 
de Adib e ex-secretário munici-
pal de Administração.

Jardel Sebba retirou a pré-
-campanha de Gustavo Sebba 
(PSDB) para apoiar o agrope-
cuarista Elder Galdino, que tro-
cou o MDB pelo Solidariedade. 

O vice de Galdino é a médica 
veterinária e empresária Marí-
lia Sebba, filha de Jardel.

Mais uma vez, o cenário 
eleitoral em Catalão promete 
ser acirrado, principalmente na 
propaganda política de rádio e 
televisão, a partir de agosto. Até 
o momento, pesquisas divulga-
das mostram ampla vantagem 
de Velomar Rios sobre Elder 
Galdino.

Fora da polarização política 
dos grupos de Adib Elias e Jar-
dem Sebba, também concor-
rem à prefeitura de Catalão, nas 

eleições deste ano o agropecu-
arista Renato Ribeiro (PL), pro-
fessora Maria Moura (PT) e o o 
cigano Ismael Calom (PSOL).

Catalão tem tradição de de-
bates acalorados, organizados 
pelas emissoras de rádio e te-
levisão, que acabam mudando 
o rumo e o desfecho do pleito 
eleitoral. Portanto, é preciso 
aguardar o encaminhamento 
da campanha a se iniciar em 
agosto para se avaliar qual será 
o comportamento do eleitor 
catalano.

Desde os anos 2000 até 
agora, emedebista venceu 
quatro vezes e perdeu 
uma a eleição municipal na 
cidade e elegeu Velomar 
Rios; tucano conquistou 
um mandato e perdeu 
outro

Adib Elias (MDB): liderança confirmada

Pré-candidatos a prefeito de 
cinco cidades do Sudoeste goiano

Das cinco maiores cidades 
do sudoeste goiano - , três delas 
– Rio Verde, Jataí e Quirinópo-
lis - têm prefeitos disputando a 
reeleição em 2024. Vale desta-
car que, em duas dessas cida-
des, os candidatos à reeleição 
pertencem ao MDB, partido do 
vice-governador Daniel Vilela. 

A movimentação tem sido 
intensa nessas pré-campa-
nhas, já que os resultados das 
eleições municipais deste ano 
terão reflexo na sucessão esta-
dual de 2026, principalmente 
para o União Brasil, MDB e PL.

Em Rio Verde, a cidade mais 
rica da região, o candidato 
apoiado pelo prefeito Paulo do 
Vale (UB), é o médico Welling-
ton Carrijo (MDB), conta com a 
aprovação da cúpula governis-

ta. Ele exerceu a secretaria mu-
nicipal de Saúde.

Em Santa Helena, o MDB 
também apresenta um candi-
dato, e somente em Quirinó-
polis o partido não tem um 
nome próprio, mas apoiará a 
reeleição do atual prefeito, que 
é do PDT, Anderson Louren-
ção. 

Em Jataí, o gestor Humberto 
Machado (MDB) disputará seu 
sexto mandato na cidade onde 
parte da família do vice-gover-
nador reside. 

Já em Mineiros, Aleomar 
Rezende (MDB) poderá for-
mar a maior coligação da his-
tória da cidade, com pelo me-
nos dez partidos. É importante 
destacar que o prefeito é bem 
avaliado pela população.

Rio Verde
Em Rio Verde, a disputa pela 

prefeitura será entre o médi-
co Wellington Carrijo Filho 
(MDB), que tem o apoio do 
prefeito Paulo do Vale (UB), 
médico Osvaldo Fonseca (Re-
publicanos), agropecuarista 
Lissauer Vieira (PL), ex-presi-
dente da Assembleia Legisla-
tiva, deputado estadual Karlos 
Cabral (PSB) e Daniel Cunha 
(Novo).

Jataí
Prefeito Humberto Macha-

do (MDB) busca sua quinta 
reeleição e o sexto mandato 
como executivo de Jataí, uma 
marca difícil de ser superada 
por outro político. Vice-prefeito 
Geneilton Assis (PL) também 

vai disputar a prefeitura. Moi-
sés Godoy (PT) é aposta do PT.

Quirinópolis:
Prefeito Anderson de Pau-

la Silva, mais conhecido como 
Anderson Lourenção é pré-
-candidato à reeleição pelo 
PDT em Quirinópolis. Ex-pre-
feito Gilmar Alves (Republi-
canos) também vai disputar 
a prefeitura. Dalmo Machado 
Borges, conhecido como Soró 
(Agir), Marco Aurélio da Shop-
tec (Novo) e o deputado esta-
dual Paulo Cezar Martins (PL) 
entram no páreo este ano.
    
Mineiros

O prefeito de Mineiros, Ale-
omar Rezende (MDB) vai dis-
putar a reeleição este ano. O 

ex-prefeito e ex-governador 
Agenor Rezende lançou sua 
pré-candidatura, mas sofreu 
enfarto do miocárdio e poderá 
reflutir da disputa. Pode entrar 
em seu lugar, a filha, deputada 
estadual Rosângela Rezende 
(Agir).
    
Santa Helena

O prefeito João Alberto Ro-
drigues (PRD), já reeleito, de-
verá apoiar à sucessão o atual 
vice-prefeito Agenor Procópio 
ou o presidente da Câmara Mu-
nicipal de Santa Helena de Goi-
ás, Aduil Lopes Cruz.

O MDB tem três opções: ex-
-prefeito Judson Lourenço da 
Silva, Iris Martins Parreira e Ro-
nes Ferreira, de 62 anos.

Jarde Sebba (PSDB): oposição catalana
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As recentes dificuldades que Goiânia testemunha em sua 
atual gestão, são, em geral, atribuídas ao prefeito Rogério 
Cruz (SD), mas, as pesquisas também revelam um fato in-
teressante. Parte dos eleitores pesquisados, principalmente 
nos grupos focais de pesquisas qualitativas, atribuem à atu-
al legislatura parte da culpa por problemas recentes vividos 
aqui na Capital. Um dos fatores que surgiram durante as 
audições, acompanhadas por pesquisadores, foi a percep-
ção de que o parlamento está profundamente mergulhado 
na gestão, com excesso de indicações em postos relevantes 
da administração, como secretarias, superintendências e di-
retorias. Se um dos principais papeis do legislador, além de 
elaborar leis é fiscalizar a eficiência e boa conduta do poder 
executivo, fica difícil apontar erros que prejudiquem o man-
dato legislativo. Ninguém deseja “cortar na carne” e admitir 
que uma indicação não cumpriu bem a tarefa confiada. E 
quem conhece de política sabe que o espírito de corpo tam-
bém está presente no parlamento, por mais que algumas si-
tuações, um legislador é, em tese, adversário de outro. São 
situações percebidas pela população. Um exemplo é que o 
eleitor compreende que os atuais maus momentos da Co-
murg são resultados diretos de negligência na fiscalização de 
suas ações e na forma como foi gerida. Aliás, a politização da 
companhia surge em boa parte dos grupos focais, como um 
fator negativo, que contribuiu para a ineficiência de seus ser-
viços. Será um grande desafio para os atuais pré-candidatos 
que disputam a prefeitura de Goiânia, discutir a relação com 
a Câmara e a cessão de espaços para suas bancadas de apoio.

População discute papel 
da Câmara em Goiânia 

Chamou atenção
A vereadora Aava Santiago 
(PSDB) foi destaque no jornal 
O Globo, de ontem, quinta-fei-
ra (13) como uma aposta do go-
verno Lula, para erguer ponte 
junto ao eleitorado evangélico.  

De olho no passe
Ainda na reportagem do Glo-
bo, Aava estaria no radar do 
PT, como uma potencial futura 
integrante da sigla, caso ela te-
nha interesse em iniciar o novo 
projeto partidário.   

Caminhos 
diferentes
Em um momento onde lide-
ranças do PSDB desejam cami-
nhar mais à direita no cenário 
ideológico brasileiro, a verea-
dora Aava Santiago aposta no 
caminho inverso, mais à es-
querda.  

Respeito
Mesmo defendendo um cami-
nho mais à esquerda, Aava diz 
que seu posicionamento é res-
peitado pelo diretório nacional 
do PSDB, cujo presidente é o 
ex-governador Marconi Perillo.   

Menor controle
Pesquisas revelam que fieis de 
grandes denominações reli-
giosas estão menos inclinados 
a seguir, politicamente, instru-
ções de seus líderes nas elei-
ções municipais.   

Opção geral
Em relação às eleições gerais, 
para Presidência da República, 
Congresso e estados, os fieis 
estão mais aptos a seguir no 
voto em bloco, principalmente, 
obedecendo parâmetros ideo-
lógicos. 

Há quatro anos
Em junho de 2020, o governo 
Jair Bolsonaro vivia sua mais 
intensa crise de popularidade, 
com 55,4% de desaprovação e 
39,2% de aprovação: dados re-
velados pela CNT/MDA. 

Recuperação
Após o desempenho ruim em 
junho de 2020, o governo de 
Jair Bolsonaro (PL) implemen-
tou uma forte reação nas redes 
sociais e, em outubro, alcança-
va 41,7% de aprovação e 27,2% 
de desaprovação. 

Tendência?
Auxiliares do governo Lula ci-
tam essa recuperação do gover-
no Bolsonaro, em 2020, como 
tendência geral das gestões 
presidenciais após o advento 
das redes sociais: população 
comunica e consome informa-
ção de forma diferente nos dias 
de hoje.

Dr. Rogério lidera, 
com folga, disputa à 
prefeitura, em Campos 
Verdes, diz pesquisa

PL lança de pré-
campanha de Maycllyn 
Carreiro à prefeitura
em Morrinhos

Redação

Na mais recente pesquisa 
realizada em Campos Verdes, 
datada do dia 05 de junho de 
2024, o médico e pré-candidato 
a prefeito, Dr. Rogério, conti-
nua a demonstrar sua signifi-
cativa liderança, alcançando 
expressivos 62,73% de intenção 
de voto na modalidade estimu-
lada.

Os dados, registrados sob o 
número GO-05715/2024 junto 
ao Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), revelam a preferência 
dos eleitores do município pela 
candidatura de Dr. Rogério, 
que supera seu concorrente 
mais próximo, Wallas Correia, 
por uma ampla margem, este 
último obtendo 18,64% das in-
tenções de voto.

O destaque para a candida-
tura de Dr. Rogério é corrobo-
rado também na modalidade 
de votação espontânea, onde 
o candidato apresenta um per-
centual considerável de 50,45%, 
indicando um forte reconhe-

cimento e apoio por parte dos 
eleitores, em comparação aos 
demais concorrentes, como 
Wallas Correia, Elaine, Vilmar 
da Cerâmica, Winglesson e 
Noé. Esse resultado sugere um 
elevado grau de familiaridade e 
aprovação do eleitorado em re-
lação ao médico, que se traduz 
em votos espontâneos.

A pesquisa, conduzida pelo 
Instituto Podium de Pesquisas, 
entrevistou 220 pessoas em to-
dos os bairros de Campos Ver-
des. Com uma confiabilidade 
aproximada de 95%, a margem 
de erro estimada para a amos-
tra total é de 5,4 pontos percen-
tuais para mais ou para menos, 
o que confere robustez aos re-
sultados apresentados.

Desde o início do ano, Dr. 
Rogério tem consolidado sua 
posição de destaque nas pes-
quisas, aumentando gradual-
mente sua popularidade entre 
os eleitores, indicando um ce-
nário positivo para sua candi-
datura nas próximas eleições 
municipais.

Redação

Neste sábado (15), a cidade 
de Morrinhos (GO) sediará o 
Encontro Regional do Parti-
do Liberal (PL). O evento será 
marcado pelo lançamento ofi-
cial da pré-candidatura do ex-
-deputado estadual Maycllyn 
Carreiro à prefeitura.

O encontro tem como ob-
jetivo fortalecer os laços do PL 
com os municípios da região 
como Goiatuba, Caldas Novas, 
Rio Quente, Marzagão, Jovi-
ânia, Panamá, Corumbaíba, 
Piracanjuba, Pontalina, Mairi-
potaba, Aloândia, Cromínia e 
Professor Jamil.

Lideranças políticas do PL 
e de partidos aliados já con-
firmaram presença, incluindo 

o senador por Goiás e presi-
dente do PL no estado, Wilder 
Morais; o deputado federal e 
pré-candidato à prefeitura de 
Goiânia, Gustavo Gayer; o de-
putado federal e pré-candidato 
à prefeitura de Aparecida, Pro-
fessor Alcides; o vice-presiden-
te estadual do PL, Major Vitor 
Hugo; o deputado federal Da-
niel Agrobom; e os deputados 
estaduais Delegado Eduardo 
Prado, Major Araújo e Paulo 
Cézar Martins.

O Encontro pretende ser 
um fórum para discussões pro-
dutivas e a criação de alianças 
estratégicas, contribuindo para 
definir o futuro político da re-
gião. O evento visa engajar a 
comunidade e consolidar a in-
fluência do partido.

Dr. Rogério: amplo favoritismo em Campos Verdes

Fio Direto

GERCYLEY BATISTA

gercyley@gmail.com

Se as pesquisas mantiverem o nível de acirramento atual 
até os meses de agosto e setembro, teremos um dos proces-
sos eleitorais com os melhores debates dos últimos anos.   

Com, pelo menos, três pré-candidatos, embolados em 
primeiro lugar, dificilmente teremos debates esvaziados, 
praticamente todos deverão atender os convites para con-
frontar ideias “cara-a-cara”, seja em rádios, TVs ou nas pla-
taformas digitais.  

Os debates ainda são grandes trunfos dos veículos de co-
municação mais tradicionais, atraindo muita audiência e 
pautando pela qualidade técnica.   

Debates serão uma grande 
atração nas eleições 

municipais da Capital 

Maycllyn Carreiro: disputa em Morrinos
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e muita coisa pra mostrar

Rio Verde tem a força do

Acompanhe as redes e  que por dentro
de nosso trabalho na AMAE.

prefeituraderioverde

AMAE:  scalizar os serviços
públicos é respeitar a
população

Hospital Estadual de Águas 
Lindas será inaugurado na segunda

Beto Silva

Parece um sonho depois do 
pesadelo para os moradores do 
Entorno do Distrito Federal: na 
segunda-feira, 17, o governa-
dor Ronaldo Caiado entregará 
o Hospital Estadual de Águas 
Lindas. A obra lançada em 2005 
ficou duas décadas parada até 
chegar em seu estágio atual, 
um marco na política de regio-
nalização da saúde promovida 
pelo Estado.  A entrega da uni-
dade ocorrerá de forma gradu-
al, em três etapas. 

A previsão da Secretaria Es-
tadual da Saúde é de que, até o 
final de agosto de 2024, já esteja 
em pleno funcionamento. 

A unidade ofertará 164 lei-
tos, além de maternidade, exa-
mes e serviços de média e alta 
complexidade, como cirurgias. 
O investimento é de R$ 157 
milhões (R$ 110,1 milhões de 
construção e R$ 47,7 milhões 
na aquisição de equipamentos 
e de mobiliário). 

As paralisações, abandonos 
e inaugurações fictícias deixa-
ram os moradores descrentes 
com a possibilidade de terem 
acesso realmente ao hospital. 
A partir de 2021, o governador 
Ronaldo Caiado ordenou que 
o hospital fosse retomado. “Va-
mos ampliar significativamen-
te os serviços de saúde nessa 
região, proporcionando cuida-
do e dignidade à população dos 
municípios do Entorno”, diz 
Caiado.

Licitação
Os preparativos da constru-

ção do hospital se iniciaram em 
2005 após uma licitação. Já as 
obras começaram em 2007. To-
davia um ano depois foram pa-
ralisadas por decisão judicial. 
Mas em 2013, por decisão do 
Ministério da Saúde, o proje-
to foi transferido para a gestão 
estadual e pouco avançou até 
2018, quando sofreu nova para-
lisação por acúmulo de dívidas. 

De acordo com o secretário 
Rasível Santos, a unidade fina-
lizada vai beneficiar 1,2 milhão 
de moradores de 31 municípios 
da macrorregião Nordeste de 
Goiás.

Segundo o Governo de 
Goiás, o Hospital Estadual de 
Águas Lindas tem agora qua-
se o dobro do tamanho origi-
nalmente concebido. Terá 16 
mil metros quadrados de área 
construída, divididos em 18 
blocos, 164 leitos, incluindo 
uma maternidade e 40 leitos de 
unidade de terapia intensiva. O 
hospital também vai oferecer 
exames de tomografia, resso-
nância magnética, raio-X, ul-
trassom e bancos de sangue e 
leite.

Obra se arrastou por 19 
anos. Lançado no começo 
do século, hospital era 
mais um dentre tantos 
que estavam parados. 
Retomada pelo Governo 
de Goiás em 2021, unidade 
terá 164 leitos e beneficiará 
1,2 milhão de moradores 
do Entorno do DF

Hospital Estadual de Águas Lindas recebeu investimento de R$ 157 milhões: projeto foi ampliado
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INSTITUTO NACIONAL DE COLONIZAÇÃO E REFORMA AGRÁRIA
Avenida João leite, nº 1520, - Bairro Santa Genoveva, Goiânia/GO, CEP 74.672-020 

Telefone: (62) 3269-1711 , - http://www.incra.gov.br

EDITAL Nº 646/2024
Processo nº 54150.001540/2006-10

O INSTITUTO NACIONAL DE COLONIZAÇÃO E REFORMA AGRÁRIA - INCRA, 
Autarquia Federal criada pelo Decreto Lei nº 1.110 de 09/07/1970, com alterações na 
Lei nº 7.231 de 23/10/1984, com estrutura regimental aprovada pelo Decreto 8.955 
de 11/01/2017, com sede em Brasília/DF e Superintendência Regional do Incra em 
Goiás, fundamentado no Art. 68 do Ato das Disposições Constitucionais Transitórias, 
Artigos 215 e 216 da Constituição Federal, Decreto 4.887 de 2003 e IN/INCRA/Nº 
57/2009, pelo presente Edital NOTIFICA aos senhores herdeiros do espólio do Sr. 
MARCELO MORAES referentes à Fazenda SÃO SEBASTIÃO, localizada no município 
de Silvânia, com área de 391,6435 hectares, Código SNCR- Sistema Nacional de 
Cadastro Rural do Incra nº 950.165.491.454-2 registrado sob Mat. 16.510, R-1, Livro 2, 
Cartório de registro de imóveis em Silvânia-GO de que o Incra realizará levantamento 
de dados neste imóvel entre os dias 17 a 22 de junho de 2024, dado que o mesmo 
está localizado em área de estudo para regularização do Território da Comunidade 
Quilombola Almeidas. Desta forma, solicitamos a presença do responsável pelo 
espólio/inventário e/ou herdeiros ou prepostos a fim de acompanhar a referida vistoria 
e prestar as informações necessárias aos servidores que serão designados. Em caso 
de dúvidas, o Incra estará à disposição para prestar os devidos esclarecimentos, no 
endereço Av. João Leite, nº 1520, setor Santa Genoveva, Goiânia-GO, ou através do 
endereço eletrônico: servico.quilombolas.gna@incra.gov.br.

Documento assinado eletronicamente por Elias D’Angelo Borges, 
Superintendente, em 06/06/2024, às 15:26, conforme horário oficial de 
Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de 
outubro de 2015.
A autenticidade deste documento pode ser conferida no site 
https://sei.incra.gov.br/sei/controlador_externo.php?acao=documento_
conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código verificador 
20612414 e o código CRC 0635BF09.

Referência: Processo nº 54150.001540/2006-10                                    SEI nº 20612414

INSTITUTO NACIONAL DE COLONIZAÇÃO E REFORMA AGRÁRIA
Avenida João leite, nº 1520, - Bairro Santa Genoveva, Goiânia/GO, CEP 74.672-020 

Telefone: (62) 3269-1711, - http://www.incra.gov.br

EDITAL Nº 647/2024
Processo nº 54150.001540/2006-10

O INSTITUTO NACIONAL DE COLONIZAÇÃO E REFORMA AGRÁRIA - INCRA, 
Autarquia Federal criada pelo Decreto Lei nº 1.110 de 09/07/1970, com alterações na 
Lei nº 7.231 de 23/10/1984, com estrutura regimental aprovada pelo Decreto 8.955 
de 11/01/2017, com sede em Brasília/DF e Superintendência Regional do Incra em 
Goiás, fundamentado no Art. 68 do Ato das Disposições Constitucionais Transitórias, 
Artigos 215 e 216 da Constituição Federal, Decreto 4.887 de 2003 e IN/INCRA/Nº 
57/2009, pelo presente Edital NOTIFICA ao Sr. AECIO JOSE GUIMARÃES e ao Sr. 
ELECIO GUIMARAES JUNIOR ocupantes das Fazenda: SÃO SEBASTIÃO localizada 
no município de Silvânia, com área total de 483,65 hectares, Código SNCR- Sistema 
Nacional de Cadastro Rural do Incra Nº 950.181.760.749-9, registrada sob Matrículas 
Nº 16526, Nº 4723 e Nº 4320, todas no cartório de registro de imóveis de Silvânia, 
que o Incra realizará levantamento de dados neste imóvel entre os dias 17 a 22 de 
junho de 2024, dado que o mesmo localiza-se em área de estudo para regularização 
do Território da Comunidade Quilombola Almeidas. Desta forma, solicitamos vossa(s) 
presenças e/ou de preposto a fim de acompanhar a referida vistoria e prestar as 
informações necessárias aos servidores para a tarefa designados. Em caso de 
dúvidas, o Incra estará à disposição para prestar os devidos esclarecimentos, no 
endereço Av. João Leite, nº 1520, setor Santa Genoveva, Goiânia-GO, ou através do 
endereço eletrônico: servico.quilombolas.gna@incra.gov.br.

Documento assinado eletronicamente por Elias D’Angelo Borges, 
Superintendente, em 06/06/2024, às 15:26, conforme horário oficial de 
Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de 
outubro de 2015.
A autenticidade deste documento pode ser conferida no site 
https://sei.incra.gov.br/sei/controlador_externo.php?acao=documento_
conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código verificador 
20612452 e o código CRC F86B6C00.

Referência: Processo nº 54150.001540/2006-10                SEI nº 20612452

Com Caiado pré-candidato a presidente, 
Goiás sedia encontro nacional do União Brasil

Helton Lenine

Com lideranças de todos 
os 246 municípios de Goiás, 6 
mil pessoas são esperadas no 
Encontro Nacional do União 
Brasil, neste sábado (15/06), na 
Atlanta Music Hall, em Apare-
cida de Goiânia. O governador 
Ronaldo Caiado é o anfitrião 
do evento. O recém-empos-
sado presidente do diretório 
nacional, Antonio Rueda, e o 
ex-prefeito de Salvador (BA), 
ACM Neto, são presenças con-
firmadas

O encontro busca fortale-
cer as principais bandeiras do 
União Brasil, uma das maiores 
legendas do país, e consolidar 
um programa convergente com 
as expectativas da população 
brasileira para os próximos 
anos. O governador Ronaldo 

Caiado busca se consolidar 
como alternativa de direita na 
sucessão presidencial de 2026.

Caiado tem mobilizado ato-
res políticos e setores empresa-
riais por uma agenda nacional 
que contemple equilíbrio fis-
cal, emancipação social efe-
tiva e uma segurança pública 
que garanta o pleno estado de 
direito. Ele tem destacado as 
conquistas de Goiás nos últi-
mos anos que fizeram dele o 
governador com a maior popu-
laridade do país – 86% de apro-
vação de acordo com pesquisa 
Genial/Quaest divulgada no 
mês de abril.

 Eleições
O Encontro Nacional do 

União Brasil também visa for-
talecer o partido nas eleições 
municipais em Goiás. Em 
Goiânia, a aposta da legenda 
é o ex-deputado e presidente 
licenciado da Federação das 
Indústrias do Estado de Goiás 
(Fieg), Sandro Mabel, que terá 
destaque na reunião. O União 
Brasil irá apresentar o maior 
número de candidatos nas elei-
ções municipais no estado.

O União Brasil já se conso-
lidou como uma das maiores 
legendas do estado, adminis-

trando o maior número de mu-
nicípios goianos, com 115 pre-
feituras, além de vice-prefeitos 
e centenas de vereadores. A 
legenda tem também dois de-
putados federais e sete estadu-
ais, entre eles, o presidente da 
Assembleia Legislativa, Bruno 
Peixoto.

O evento deve contar com 
a presença de várias lideran-
ças do partido, como o novo 
presidente nacional, Antonio 
Rueda, o ex-prefeito de Salva-
dor (BA) ACM Neto, além do 
presidente da Alego, deputado 
estadual Bruno Peixoto (UB), 
do prefeito de Aparecida de 
Goiânia, Vilmar Mariano (UB) 
e do pré-candidato a prefeito 
de Goiânia, Sandro Mabel.

O objetivo é mostrar a força 
de Caiado e consolida-lo como 
presidenciável do partido, além 
de fortalecer as pré-candidatu-
ras locais em todo o estado. 

Com expectativa de reunir 6 
mil militantes e representantes 
de todos os municípios de Goi-
ás, o encontro busca fortale-
cer as principais bandeiras do 
União Brasil, uma das maiores 
legendas do país, e consolidar 
um programa convergente com 
as expectativas da população 
para os próximos anos. Caiado 

busca se consolidar como al-
ternativa de centro-direita na 
sucessão presidencial de 2026.

Em diversas reuniões em 
âmbito nacional, o governa-
dor de Goiás tem levantado a 
bandeira e mobilizado atores 

políticos e setores empresariais 
por um Brasil que congregue 
equilíbrio fiscal, emancipação 
social efetiva e uma segurança 
pública que garanta o pleno es-
tado de direito.

Governador recebe, neste 
sábado (15) lideranças 
nacionais e estaduais 
em agenda que busca 
fortalecer bandeiras da 
direita para 2026 e reforçar 
o lançamento de pré-
candidatos à sucessão 
municipal em todo o 
estado

Ronaldo Caiado: lideranças nacionais do União Brasil atestam 
popularidade do governador 

PF faz “caçada” pelo paradeiro de
Eurípedes Júnior, do Solidariedade

Folhapress

A Polícia Federal está em bus-
ca do presidente do Solidarie-
dade, Eurípedes Júnior, após ele 
desviar o caminho e não com-
parecer ao aeroporto de Brasília, 
onde operações de prisão foram 
realizadas contra seus aliados 
nessa quarta-feira (12). Eurípe-
des é considerado foragido e é 
alvo de uma investigação da PF 
por desvio de R$ 36 milhões do 
fundo eleitoral e participação em 
organização criminosa.

Dos sete mandados de pri-
são preventiva expedidos, seis 
foram cumpridos quinta-feira 
(13), restando apenas a localiza-
ção de Eurípedes Júnior. Entre os 
presos no aeroporto, estão Cintia 
Lourenço da Silva, primeira-te-
soureira do Solidariedade e ex-
-tesoureira do Pros, e Alessandro 
Souza da Silva, marido de Cintia 
e primo de Eurípedes.

Segundo informações de 
um investigador do caso ouvido 
pela CNN, Eurípedes tinha uma 
viagem programada, porém, ao 
contrário de seus aliados, não 
compareceu ao aeroporto. Sus-
peita-se que ele possa ter sido 
alertado por funcionários sobre 
a presença da PF em sua resi-
dência ou que tenha verificado 
remotamente as imagens das câ-
meras de segurança.

A PF solicitou o bloqueio de 
até R$ 30 milhões em bens de 
Eurípedes devido à suspeita de 
utilização irregular de dinheiro 
do fundo eleitoral, que teria sido 
empregado na compra de heli-
cópteros, imóveis e nove carros. 
Além das prisões, documentos e 

celulares dos presos foram apre-
endidos durante a operação.

Eurípedes Júnior não se pro-
nunciou sobre as acusações. O 
espaço está aberto para seu po-
sicionamento.

Em nota, o Solidariedade afir-
mou que os eventos ocorreram 
antes da união do Pros com o So-
lidariedade: “Estamos tomando 
ciência da situação e ainda não 
formulamos uma posição sobre 
os fatos”, declarou o partido. Eurípedes Júnior: desvio de dinheiro do fundo eleitoral
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A lira do povo brasileiro

Inglid Martins

O 
cantor pernam-
bucano Ayrton 
Mo nt a r roy o s, 
28, lançou seu 
novo álbum, “A 

Lira do Povo”, disponibilizado 
para o público no início deste 
mês de junho em todas as pla-
taformas digitais, através da 
gravadora Kuarup. O destaque é 
a participação especial da can-
tora Alaíde Costa, que colabora 
nas faixas “A Estrada do Sertão” 
e “Gás Neon”.

Montarroyos desenvolveu “A 
Lira do Povo” a partir de uma 
pesquisa profunda sobre a cul-
tura do homem brasileiro, ex-
plorando sua relação com o ser-
tão, a cidade e o mar. O folclore, 
a oralidade e as histórias de pes-
cador são elementos centrais.

Ele é acompanhado pelos 
músicos Arquétipo Rafa (per-
cussão, baixo e direção musi-
cal), Ariane Rodrigues (flautas) 
e Rodrigo Campos (violões), 
além de um coro formado por 
Rhaissa Bittar, Mari Tavares e 
Tatiana Burg.

“A Lira do Povo” apresenta 
três suítes, cada uma refletindo 
diferentes aspectos da vida do 
protagonista e de suas experi-
ências. Um pássaro-observa-
dor atua como metáfora para 
os sentimentos brasileiros ao 
longo da narrativa, que se de-
senvolve e culmina com a vida 
urbana apressada afastando o 
pássaro.

Montarroyos ressignifica 
processos humanos através da 
exploração dos significados 
que os objetos e as palavras 
possuem. A “lira” no título do 
álbum simboliza tanto o pro-
duto cultural do povo quanto o 
instrumento musical que repre-
senta a criação e a música.

A primeira suíte, intitulada 
“Mítica”, mergulha nas raízes do 
sertão interiorano, explorando 
temas como dúvidas, esperan-
ças e habilidades que habitam 
no ser humano. Com músicas 
como “O Trenzinho do Caipira” 
e “Viola Fora de Moda”, o com-
positor traz à tona a vida em 
movimento, representada por 
melodias que ecoam os sons 
ancestrais do Brasil.

A segunda suíte, denomina-
da “Lírica”, transporta o ouvinte 
para o vasto oceano de emo-
ções humanas, navegando por 
amores, frustrações e encanta-
mentos do mundo. Faixas como 
“Canção Passarinho” e “Arre-

bentação” transmitem a sauda-
de e a vontade de fuga que per-
meiam a experiência humana, 
enquanto ecoam a melancolia 
das marés.

Por fim, a terceira suíte, “Épi-
ca”, eleva a narrativa para além 
do indivíduo, explorando a vida 
criada pelo homem e a desco-
berta de si através da imensidão 
do mundo urbano. Com com-
posições como “Gás Neon” e “O 
Ferroviário”, o compositor revela 
as complexidades das cidades 
brasileiras, desde sua pulsante 
energia até a solidão das multi-

dões.
Montarroyos compartilha 

com o Diário da Manhã que 
a ideia do álbum surgiu de um 
show encomendado para um 
festival de música caipira. “Foi 
se tornando um espetáculo do 
cancioneiro brasileiro, impac-
tado pela ideia do homem do 
meio do século 20 no Brasil, 
formado por um triângulo de 
trabalho, mar e sertão”, diz Mon-
tarroyos.

Ele explica que a trajetória 
do espetáculo reflete a vida de 
um personagem que se des-

loca do interior para a cidade, 
encontrando frustrações e des-
cobertas. Montarroyos também 
destacou a importância de criar 
sua própria narrativa dentro da 
música caipira, que é rica em 
histórias aumentadas e mitos. 
“Eu queria inventar meu pró-
prio mito, inspirado em minhas 
experiências pessoais e na obra 
de João Cabral de Melo Neto,” 
afirma.

Trabalhar com Hermínio 
Belo de Carvalho foi um marco 
na carreira de Montarroyos. Ele 
contou que o primeiro encontro 

aconteceu indiretamente em 
uma premiação musical. “Anos 
depois, Hermínio ouviu meu 
álbum ‘Doce de Coco’ e entrou 
em contato comigo. Essa co-
nexão me levou a participar do 
disco ‘Cataventos’ dele,” explica.

Montarroyos descreve Her-
mínio como um “guerreiro da 
manutenção da memória po-
pular”. Sentiu-se, então, honra-
do em gravar a música “Estra-
da do Sertão” no álbum “Lira.” 
“Essa música já traz elementos 
da vida sertaneja e urbana, com 
uma forte presença de pássaros 
como metáforas,” comenta.

Estrela
A cantora Alaíde Costa, que 

participa do álbum “Lira,” fala 
ao DM sobre sua trajetória e a 
importância da música popular 
brasileira. “Despontar na bossa 
nova foi uma experiência extra-
ordinária,” diz Alaíde. Ela des-
taca que o estilo trouxe para a 
música popular brasileira uma 
sofisticação harmônica e le-
veza melódica, marcando sua 
carreira.

“Passar pelo Clube da Esqui-
na foi um redescobrimento mu-
sical, permitindo explorar novas 
sonoridades e colaborar com 
músicos inovadores,” declara. 
Hoje, a conexão com novos ar-
tistas mantém Alaíde ligada às 
evoluções do cenário musical.

Sobre a importância da can-
ção popular brasileira, Alaíde 
comenta: “A música popular 
brasileira é um espelho da nos-
sa sociedade, refletindo nossas 
alegrias, tristezas, lutas e cele-
brações. Ela carrega a diversida-
de e a riqueza cultural do Brasil, 
formando um senso de identi-
dade e pertencimento.”

Alaíde Costa explica que as 
faixas “A Estrada do Sertão” e 
“Gas Neon” têm significados 
especiais. “Elas representam 
diferentes facetas da cultura 
brasileira, permitindo explorar 
e expressar a diversidade do 
país através da música”, afirma. 
“Cada uma oferece a oportu-
nidade de me conectar com o 
público de maneiras únicas e 
profundas.”

Alaíde também enfatiza a 
importância de projetos como 
“Lira” para conectar novas ge-
rações com a música e cultura 
brasileiras. “Eles desempenham 
um papel importante na pre-
servação e promoção de nosso 
rico patrimônio cultural”, diz. 
Tais projetos educam sobre as 
tradições musicais e culturais 
do Brasil, inspirando um senti-
mento de pertencimento e or-
gulho.

Raio-X
Ayrton Montarroyos
27 de junho de 1995

Debutou cedo na música
Saiu em turnê com Edu Lobo

Ayrton deve passar por Goiânia 

Sensação da nossa 
canção, Ayrton 
Montarroyos refaz 
caminho do homem que 
deixa sertão em direção à 
cidade grande. Ao Diário 
da Manhã, recifense fala 
sobre obra conceitual 
que tem participação de 
Alaíde Costa

Artista desenvolve densa pesquisa sobre a cultura de nossa gente em “A Lira do Povo”
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Prazeres à Mesa
Edna Gomes ednagomes245@gmail.com

Vinho, gastronomia e 
jazz em Pirenópolis

A segunda edição do Wine 
Jazz Piri foi criado com intuito 
de difundir e promover o con-
vívio entre os moradores da 
região através da música ins-
trumental por meio do jazz e 
da enogastronomia. As atra-
ções do festival incluem mú-
sica, gastronomia, palestras e 
degustações ministradas por 
enólogos renomados. Com 
produção do empresário Ri-
cardo Trick, o evento conta 
com uma charmosa estrutura 
com estandes, lounges, além 
de mesas e cadeiras dispostas 
nas imediações da igreja Ma-
triz de Pirenópolis. 

O espaço foi especialmen-
te pensado para que os visi-
tantes possam degustar os 
melhores vinhos do Cerrado, 
adquirir taças, tábuas de frios, 
queijos e produtos diversos, 
aprender sobre a enologia e 
apreciar o melhor do jazz que 
tanto combinam com o clima 
de inverno da cidade. Nos 
dias 21, 22 e 23 de junho, você 
terá a oportunidade de viven-
ciar a experiência de fazer 
uma imersão exclusiva! Não 
tem nada que combine mais 
com um friozinho do que 
uma taça de vinho, concor-
da? A ideia do evento? Demo-
cratizar o vinho e premiar os 
frequentadores com uma ex-
periência diferente, quando 
poderão consumir a iguaria 
tanto em garrafas, quanto em 
taça, desde os brancos, tintos, 
rosé, até os espumantes. 

Degustar é provar algo 
com atenção. Para isso, é 
necessário o conhecimento 
dos seus próprios sentidos e 
gostos a fim de desvendar as 
sensações que irão surgir ao 
realizar a prova. É, portanto, 
uma viagem para dentro de si 
que gera grande humildade, 
já que revela os nossos pon-
tos mais fortes e os mais fra-
cos. A seguir, confira entrevis-

ta que “Prazeres à Mesa” fez 
com empresário Ricardo Tri-
ck, que está à frente do Wine 
Jazz Piri:

Como surgiu a rota do vi-
nho do Cerrado? O Sebrae 
junto com a Goiás Turismo 
deu uma organizada nesse 
setor criando uma espécie 
de cooperativismo. E com 
isso criaram a logomarca 
Rota dos Pirineus, o selo que 
vai presente nos seus pro-
dutos e também a ideia de 
se criar um nome que é para 
os vinhos que é o terroir do 
Cerrado, que identifica bem 
essa cultura dos vinhos de 
colheita de inverno. Dupla 
poda é um movimento que 
está acontecendo em vários 
lugares não só da região da 
Rota, mas a gente tem inves-
timentos altos na região de 
Goianápolis e Ceres. A gente 
tem em Jaraguá, a gente tem 
em Ipameri, a gente tem em 
Itauçu e Itaberaí.  tem vários 
empreendimentos nascendo 
junto com isso você tem em-
preendimentos imobiliários 
que você compra a terra jun-
to com um vinhedo já planta-
do para você poder ter o seu 
próprio vinho. Enfim, a gente 
tem nesse caminho que vai 
de Ceres até Brasília vários 
empreendimentos novos 
como Quarteto também que 
tem visitação. São vários em-
preendimentos, então assim 
o mercado vai crescer bastan-
te nos próximos anos é muito 
promissor.

Cidade de Pirenópolis 
se prepara para a segunda 
edição do Wine Jazz, um 
evento que vai unir música 
e gastronomia. Como surgiu 
a idealização do projeto? A 
idealização surgiu junto com 
os coordenadores da rota 
do vinho. Essa segunda edi-
ção agora cresceu muito em 
tamanho. Pra você ter uma 

ideia, a gente quase dobrou 
o tamanho da arena. A gente 
passou de dois para quatro 
dias de evento, passou de dois 
shows para seis. Ano passado 
teve duas palestras, esse ano 
tem três. Vamos ter harmo-
nização em restaurante. En-
fim. O evento cresceu muito  
e a tendência é crescer muito 
mais nos próximos anos.

Esse ano vai aumentar a 
seleção de vinícolas?  Sim. A 
gente aumentou muito. Nes-
sa degustação do degusta já 
são mais de 30 rótulos. Acho 
que 35 de Goiás e DF. Um au-
mento considerável em rela-
ção ao ano passado que tinha 
20 rótulos. Neste ano vão ter 
diversas vinícolas de outros 
lugares do País, distribuido-
ras e importadoras expondo 
no evento. Degusta terroir do 
Cerrado continua com seu 
espaço reservado.

Ricardo, você hoje é um 
agregador da cidade de Pi-
renópolis o que você faz 
para que seus eventos se-
jam um sucesso? Tudo que 
eu faço eu obrigatoriamente 
deixo legados para a cidade. 
Eu acabei de fazer o PiriBier  
doamos quase três toneladas 
de alimento para o asilo, para 
casa de recuperação, para 
aldeia da paz, distribuímos 
alimento para todo mundo, 
para os garis e catadores de 
latinha da cidade. Cuidamos 
do lixo, reciclamos 100%  nos 
eventos. Fazemos curso de 
qualificação da mão de obra 
de serviços ligados à cerve-
ja, agora vamos fazer servi-
ço ligados ao vinho. Procuro 
sempre deixar algo para a ci-
dade, sempre acreditei que o 
turismo movimenta a cadeia 
produtiva inteira. E o segre-
do de ter sucesso é esse, fazer 
com muito carinho e amor e 
não esquecer de dar as mãos, 
nunca.

Evento premia frequentadores com experiência enóloga. No detalhe, empresário Ricardo Trick

‘Quem ouve
hip hop é burro’

Folhapress

O nome de Ed Motta está 
repercutindo nas redes sociais 
após uma fala do cantor vira-
lizar. Durante um vídeo com 
transmissão ao vivo em seu 
perfil de Instagram, o ator afir-
mou que quem escuta hip hop 
é burro.

“Eu não sou branco, sou pre-
to, mas represento o que a raça 
tem de mais sofisticado. Qual-
quer um que ouve hip hop é 
burro. Qualquer um”, disse ele, 
por diversas vezes. “Sem exce-
ção.”

Ele ainda afirmou que o hu-
morista Rafinha Bastos é “bo-
balhão e imbecil”. “Outro dia, 
eu vi um trecho de uma entre-
vista desse Rafinha Bastos: ‘Ah, 
porque hip hop é o tipo de mú-
sica que eu mais gosto de ouvir’. 

O cara é um imbecil”.
Motta falou que as pessoas 

inteligentes escutam jazz e mú-
sica clássica. Nas redes sociais, 
o comentário não pegou bem 
entre internautas.

Lumena, ex-BBB 21, ironi-
zou a fala. “Fazendo um remix 
de hip hop da música ‘Colom-
bina’ do Ed Motta...”, escreveu 
ela em uma publicação.

“Não dá para odiar o Ed 
Motta, ele é muito engraçado, 
tudo o que ele fala parece uma 
alucinação”, falou o perfil @
Mu540.

Nascido no Rio de Janeiro, 
o artista já criticou Raul Seixas, 
Johnny Cash e Elvis Presley. 
Apesar das polêmicas, o artista 
lançou no ano passado disco 
o “Behind the Tea Chronicle”, 
elogiado pela crítica. Já dispo-
nível no streaming.

Cantor polemizou em live realizada no Instagram

ED MOTTA

Artista viralizou ontem com declaração controversa 
sobre estilo musical identificado com periferia

JORGE BISPO/ DIVULGAÇÃO

Folhapress

O cantor Nahim morreu 
nesta quinta-feira, 13, de acor-
do com um vídeo divulgado 
em seu Instagram por Andreia 
Andrade, sua ex-mulher, que 
também fez o mesmo post em 
seu Instagram profissional. Ele 
tinha 71 anos.

Andrade não informou a 
causa da morte. O casal ficou 
junto por 13 anos e se separou 
há sete meses.

Em nota, a Polícia Civil de 
São Paulo disse que está in-
vestigando a morte do cantor. 
“Policiais militares foram acio-
nados para atender a ocorrên-
cia e, no local, apuraram que a 
vítima estava sozinha em casa, 
quando caiu da escadaria da 
residência”.

Ainda segundo a nota, o cor-
po foi encaminhado ao IML e o 
caso foi registrado como morte 
suspeita no 1º DP de Taboão da 
Serra, município onde morava 
Nahim.

Nahim Jorge Elias Júnior fi-
cou famoso na década de 1980, 
quando conquistou o público 

em programas de auditório 
e venceu o quadro “Qual é a 
Música?”, do extinto Programa 
Silvio Santos. Em 1984, Nahim 
foi jurado no Cassino do Cha-
crinha, na TV Globo.

Ele é o autor de hits como 
“Dá Coração”, “Taka Taka” e 
“Coração de Melão”.

Em 1987, Nahim passou a 
apresentar o programa Clube 
do Coração na rádio Record, 
onde ficou até 1990. Na década 
seguinte, montou um estúdio 
de gravação e foi produtor de 
vários artistas de pagode, que 
começava a ganhar populari-
dade enquanto gênero musical.

Em 2009, o cantor integrou 
o programa Pânico na TV, na 
RedeTV!, criado por Emilio Su-
rita. Nos anos seguintes, ele se 
dividiu entre participações na 
emissora, no SBT e na Record.

Em 2017, Nahim foi partici-
pante do reality show A Fazen-
da e foi eliminado em disputa 
com Rita Cadillac. Em 2022, 
ele e sua mulher participaram 
da sexta temporada de Power 
Couple Brasil, também da Re-
cord.

Nahim entrou
para fama na TV

LUTO
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A vida é sobre mudanças.
às vezes de endereço,
outra, de aparência,

e, na maioria das vezes
de atitudes.

Gostei do empate entre 
Brasil e Estados Unidos. A 
seleção vai melhorar na 

Copa América.  

Djavan, amanhã, no Centro 
de Convenções da PUC, 

promete aquilo que o povo 
gosta.

Só o dono da casa
saba onde ficam as

goteiras

Se você não ouviu os dois 
lados da história, é melhor 

ficar em silêncio.

Ora viva, o querido e 
amado Pato Donald 

apagando 90 velinhas. 
Que seja eterno. 

Uma pessoa ruim é
capaz de tudo, inclusive

fingir ser bom.

- Doutor, meu marido 
saiu de casa ontem pra 

comprar arroz e não 
voltou. O que faço?

- Ah, faz um macarrão!

TV Tudo
Importante
Quando se fala da necessidade 
de Band e Rede TV! em 
aumentar seus potenciais de 
produção, isto não quer dizer 
investir fortunas na produção, 
mas apenas o absolutamente 
necessário para ampliar suas 
possibilidades no mercado.
Em serem mais parecidas 
como a televisão do passado, 
na busca pela originalidade e 
abuso da criatividade.

Por exemplo
A Globo foi muito feliz 
em alterar a abertura de 
“Renascer”, na quarta-feira, 
inserindo uma ação da 
Boticário, sobre a única chance 
de o planeta renascer.
Passou um recado 
importante e, certamente, foi 
recompensada por isso. Falta 
mais para a televisão de hoje 
trabalhar nessas iniciativas.

O bebê da Teca
Se a edição de capítulos não 
mudar, a “novela” Bebê da 
Teca, em “Renascer”, chegará 
ao fim na semana que vem, 
com o nascimento da criança.
Aliás, um grande acerto da 
Globo a escolha da jovem Lívia 
Silva para fazer a personagem. 
Primeira novela, sim, mas já 
conhecida do streaming e TV 
paga.   
(Crédito Globo/Estevam 
Avellar)

E agora?
Tudo indica que dessa vez José 
Luiz Datena vai mesmo sair 
candidato à Prefeitura de São 
Paulo, pelo PSDB. Ele mesmo 
tem dito e repetido aos mais 
próximos que, desta vez, não 
irá desistir.
Se assim for, no final deste 
mês ele terá que se afastar da 
televisão.

De volta
Ricardo Lyra Jr., destaque em 
“Gênesis” como Adurrá, fechou 
novo acerto com a Record, 
agora para viver Secanias, um 
judeu rico, em “Neemias”, spin 
off de “A Rainha da Pérsia”.
A parceria Record-Seriella 
dispara, ainda este mês, as 
gravações no Rio de Janeiro. 
“Neemias” tem direção de 
Felipe Cunha e está prevista 

para estrear em dezembro.    

Rumores
Volta a se falar na Globo 
sobre a retomada do projeto 
“Paraíso Perdido”, adaptado de 
obras de Nelson Rodrigues, 
em 50 episódios, por George 
Moura e Sergio Goldenberg.
O Globoplay pode ser o 
caminho.

Sim ou não?
Falam na Globo que o 
carnavalesco Milton Cunha 
teria recebido e recusado 
convite para “Volta Por Cima”, 
próxima novela das sete da 
Globo.
Faria um tipo bem afetado, 
melhor amigo da “perua” 
Viviane Araújo. Cunha, 
procurado por meio de 
e-mails e rede social, não 
respondeu. 

Não ficou naquela
A Band definiu com a afiliada 
TV Sucesso, as próximas 
narrações de Téo José na Série 
B do campeonato brasileiro.
Serão dois jogos locais (Goiás 
x Chapecoense, dia 6, às 17h, e 
Operário-PR x Goiás, dia 13, às 
17h), com opção para a rede.
Já no dia 14, domingo, quatro 
da tarde, aí com transmissão 
para todo Brasil, Vila Nova x 
Avaí.         

Perdeu feio
Em se tratando de esporte, 
algumas mudanças no Grupo 
Globo não foram bem-
sucedidas, mas o que se 
lamenta mais foi acabar com o 
comentarista de arbitragem.
Maior pisada de bola.

Olha só
Em vários lances polêmicos 
de Estados Unidos e Brasil na 
quarta-feira, nem Globo nem 
SporTV tinham um especialista 
para explicar o que aconteceu 
de forma didática.
Aí depende do PC Oliveira 
dar um toque em alguém 
que avisa o narrador. Ou seja, 
o esclarecimento veio muito 
tempo depois.

E o que deu
Nesse Estados Unidos e Brasil, 
Luís Roberto e Roger Flores 
acabaram discutindo em um 
lance que o VAR.

No jogo da TV, Band e Rede 
TV! parecem conformadas 
com seus maus desempenhos
Metade do ano praticamente 
indo embora e o que se viu, pelo 
menos até aqui, foi uma repetição 
do que tem acontecido há muito 
tempo.
No cenário da TV aberta, Globo, 
Record e SBT bem na frente, 
produzindo em mais alta escala, 
enquanto Rede TV! e Band 
limitando-se a movimentos 
pontuais, que pouco acrescentam 
aos seus resultados.  
Pior que nada aponta ou nenhum 
movimento indica para qualquer 
mudança nos próximos tempos. 
A perspectiva é zero, ainda 

mais se considerarmos que este 
próximo semestre será atípico, 
com Olimpíada e eleições, 
praticamente na sequência se 
também por aí incluirmos o 
horário político obrigatório.
O mais preocupante é que, tanto 
Band quanto Rede TV! parecem 
acomodadas e satisfeitas assim, 
dando-se apenas ao trabalho de 
apagar os seus incêndios do dia 
a dia, mas sem avançar em novas 
ideias ou projetos mais arrojados.
É nessa hora que essa certa 
omissão deve dar vez ao 
atrevimento. 

DIVULGAÇÃO

SOPHI DELYON, modelo, 
provocativa, cheia de 
charme, porque hoje é 

sexta-feira

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery
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Aquário

Cancêr

Escorpião

Peixes

Faça sua parte, confira 
as informações e evite se 
sobrecarregar. Cuide da saúde. 

Apesar de um ou outro 
perrengue, as finanças podem 
trazer boas novas à tarde. 

Talvez pinte um ou outro 
perrengue em casa, o que pode 
te atrapalhar no trabalho. 

Você pode conhecer gente nova 
ao longo do dia e isso vai agitar 
as coisas na paquera. 

Paquera pode surpreender e uma 
paixão à primeira vista talvez 
evolua para algo mais. 

Talvez isso ajude a deixar o 
romance mais sólido se você não 
exagerar na dose. 

Com o mozão, você está com a 
faca e o queijo nas mãos para 
curtir momentos especiais. 

Se ainda não esqueceu amor do 
passado, há chance de viver 
lance escondido com o ex. 

As amizades contam com boas 
vibes à noite e o pessoal pode 
fazer o papel de cupido.

Bom humor e altas doses de 
carinho animam a vida a dois e 
podem dar um passo mais sério. 

Aproveite essas energias para 
encerrar tarefas, mas sem arrumar 
confusão com os outros. 

No romance, controlar o ciúme 
será seu maior desafio. Invista em 
uma conversa sincera. 

Fica mostra que criação
pode ajudar a salvar o mundo

Rariana Pinheiro 
Da Cidade de Goiás

De alma multicultural, o 
Festival Internacional de Cine-
ma e Vídeo Ambiental (Fica), 
que está acontecendo na Cida-
de de Goiás até o próximo do-
mingo, 16, traz consigo diversas 
linguagens da arte.

Uma delas é as artes visuais. 
Está presente em todo evento. 
Todo ano até escolhe um ar-
tista homenageado. Este ano, 
inclusive, é a artista goianiense 
Sallisa Rosa. Seu trabalho traz 
reflexões sobre a questão indí-
gena e também sobre a questão 
ambiental.

Dessa vez, é possível con-
templar ainda quatro mostras 
de diversas linguagens que es-
tão espalhadas pelos cantos da 
cidade. Veja quais são e onde 
conferir.

Exposição de artes visuais 
dos artistas goianos - Palácio 
Conde dos Arcos. Compilação 
traz trabalhos de 10 artistas 
selecionados no edital de ex-
posição artística do festival. A 
exposição acontece no Palácio 

Conde dos Arcos, das 9h às 19h. 
Estão expostas as obras dos 
artistas André Felipe Ferreira 
Cardoso, Benedito Ferreira dos 
Santos Neto, Felipe Matheus 
Pires da Conceição, Leandro 
Araújo de Souza, Leandro de 
Araújo, MMarte Produções 
LTDA, Paulo Paiva e Johny Ro-
bson dos Santos, Vanessa Bohn 
Costa, Wagner Falcão Carlos.

A obra “Por um Fio”, de Va-
nessa Bohn, por exemplo, traz 
uma viagem sensorial para 
dentro do cerrado para fazer 
uma crítica sobre a crise hídri-
ca que seca os rios da região. 
Tendo a paisagem como assun-
to, o trabalho de Vanessa Bohn 
associa o políptico de quatro 
fotografias ao áudio com pouco 
mais de um minuto de duração.

As imagens formam uma 
sequência que conduz o olhar 
ao movimento, que simula a 
entrada em uma mata ciliar e a 
chegada ao ralo curso de água 
que corre no leito arenoso, até 
o olhar ancorar na pura areia 
seca. Enquanto o percurso é 
feito, o áudio reproduz a pai-
sagem sonora, colocando o ob-

servador no interior da mata, a 
ouvir cantos de pássaros, zum-
bidos de insetos e o murmuri-
nho das águas do riacho.

“Ritual Sagrado Kuarup 
Kamayurá: Entre o Luto e o 
Recomeço” - Casa da Memória 
do Judiciário. A cineasta, fotó-
grafa e pesquisadora Rosa Be-
rardo possui um intenso acervo 
dos povos Kamayurá, no Xingu. 
Isso porque na década de 80 
era a única pesquisadora auto-
rizada pelos chefes indígenas a 
registrar seus rituais e rotina.

Depois da pandemia, com 
o atraso na chegada da vaci-
na nas aldeias, muitos indíge-
nas morreram. Pela relação de 
amizade que criou com eles, 
Rosa Berardo foi convidada a 
voltar ao local 35 anos depois, 
em 2021, para registrar o ritual 
Sagrado Kuarup Kamayurá. A 
celebração é realizada quando 
morre alguém da aldeia.

Nesta exposição, ela reuniu 
fotos das duas vivências, na dé-
cada de 80 e em 2021, em que 
percebeu que as tradições con-
tinuam intactas mesmo tendo 
sofrendo diversas ameaças às 

suas terras. A mostra traz 16 fo-
tos do passado e da atualidade, 
que mostram a resistência des-
tes indígenas.

“Goiandira - Som de Areia 
que Já Foi Casa ou Ponte, e não 
Deserto...” -  Casa da Goiandira 
do Couto. A mostra vai entrar 
em cartaz nesta sexta-feira, 
14, às 17h e ficará exposta até 
sábado, 15, das 14h às 17h, na 
Casa da Goiandira do Couto, na 
Rua Joaquim Bonifácio.  A ex-
posição estreia ainda o uso da 
centenária casa da artista, que 
recentemente foi comprada 
pela servidora pública Giova-
na Vellasco e transformada em 
instituto cultural.

Entre Rodas e Cores - Es-
cola de Artes Veiga Valle. A 
mostra do fotógrafo Ruyter 
Fernandes, que tem curadoria 
do fotógrafo Fernando Arkan-
jo vai ficar em cartaz até o dia 
15 de junho, na Escola de Artes 
Plásticas Veiga Valle. A mostra 
promove uma viagem à Cuba a 
partir do olhar do artista.

DIVERSÃO & ARTE

Ritual indígena, reflexão sobre crise hídrica e homenagem a Goiandira do
Couto são temas de exposições que estão em cartaz  na Cidade de Goiás

Artista visual Rosa Berardo reúne fotos de vivência que teve com povos originários 

Duvivier traz 
‘Sísifo’ a Catalão

Os atores Gregorio Duvi-
vier e Igor Fortunato chegam 
nesta semana para apresenta-
ções únicas em Goiás durante 
a segunda semana da Mostra 
Internacional de Teatro de Ca-
talão (MIT Catalão). Gregorio 
também abre a temporada de 
bate-papos com o público, uma 
iniciativa da organização do 
evento para aproximar artistas 
e público e dialogar sobre o pa-
pel do teatro na sociedade.

“Sísifo”, um monólogo sobre 
o Brasil atual e hiperconecta-
do, teve temporadas de sucesso 
em diversas capitais brasileiras 
e em Portugal. Já “A Invenção 
do Nordeste”, que também já 
rodou o Brasil para apresentar 
uma desconstrução da imagem 
estereotipada do nordestino, 
é vencedor do Prêmio Shell de 
melhor dramaturgia e do Ces-
granrio de melhor espetáculo, 
entre outros.

A novidade desta semana é 
o início dos bate-papos com os 
artistas participantes da MIT 
Catalão. Na sexta-feira, dia 14, 
Gregório fica no centro do pal-
co do Auditório Lívia Abrahão 
do Nascimento, na Universida-
de Federal de Catalão (UFCat) 
para primeiro responder sobre 
suas motivações e razões que 
o levaram ao teatro e também 
como seu trabalho se relaciona 
com questões contemporâneas 
e outras áreas de conhecimen-
to. Assim como as peças na MIT 

Catalão, o evento é gratuito.

Peça é alegoria da 
sociedade atual

“Sísifo”, peça escrita por Gre-
gorio junto com o diretor Vini-
cius Calderoni, é uma alegoria 
sobre os problemas atuais da 
sociedade que se inspira no 
mito grego homônimo e inter-
cala 60 textos curtos com situa-
ções que envolvem o olhar tec-
nológico dos memes e gifs.

A cena da pedra de Sísifo é, 
para Gregório e Vinicius, o “gif 
fundador”, o primeiro de todos, 
que se repete eternamente e 
que eles aproveitam para fazer 
importantes – e divertidas – re-
flexões dos tempos atuais.

Se na mitologia o Deus gre-
go dos infernos é condenado à 
eternidade para empurrar uma 
pedra montanha acima só para 
vê-la caindo do topo à base, no 
espetáculo que a MIT Catalão 
traz para Goiás temos o ator su-
bir uma rampa de 1,5 metro no 
palco para abordar diversos as-
suntos contemporâneos, como 
o momento histórico que vive-
mos no Brasil, suas distopias e 
o futuro que queremos.

ANNELIZE TOZETTO

FERNANDO ARKANJO E YAN RISSATI

ANNELIZE TOZETTO
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DEMÓSTENES DEMÓSTENES 
TORRESTORRES

A maconha está na pau-
ta do dia. Qualquer dia. De 
qualquer mês. De qualquer 
ano. Em qualquer lugar. É 
a apreensão de um carre-
gamento de toneladas, que 
já não causa nem a surpre-
sa de quando era pego um 
carro com alguns quilos. É 
a Suprema Corte, do Brasil 
e outros países, debatendo 
a validade das prisões a par-
tir de determinados gramas. 
É o Congresso se dividindo 
entre os que projetam afagar 
todas as drogas, outros só a 
erva maldita e quem quer 
tudo continuando como 
está que é pra ver como é 
que fica.

O que não pode é fingir 
normalidade, supor natural 
a multidão de jovens trans-
formados em molambos, o 
presente e o futuro do país 
feito zumbis pelas calçadas. 
Não tem funcionado fechar 
os olhos para o aumento 
anual de 44,3% no número 

Advogado

de dependentes químicos 
na cracolândia do centro de 
São Paulo e percentual se-
melhante na média nacio-
nal. Aliás, nada que presta é 
escalável, à exceção da pro-
va de que o crime é, de fato, 
organizado.

Quem acha que algo se 
resolve com passeata tem 
solução pronta para o mal 
do século anterior herdado 
pelo atual:

1) Legalizar a venda em 
farmácias, como atualmen-
te no Brasil para tratamento 
de algumas doenças, ou em 
caixas eletrônicos, como em 
Nova York;

2) Endurecer as leis para 
traficantes, afrouxá-las para 
usuários e revogar qualquer 
penalidade se porta ou está 
consumindo exclusivamen-
te maconha;

3) Incrementar a legisla-
ção para quem comercializa 
qualquer droga e também 
para seus fregueses;

4) Tá tudo bem, bora 
manter o fluxo que vai dar 
tudo certo.

O item 2 é o queridinho 
da maioria, inclusive de 
parlamentares e integrantes 
de tribunais. Breve, portan-
to, o fumacê será visto do 
espaço, como se a Amazô-
nia das ONGs pegasse fogo 
conforme os relatos do Gre-
enpeace. Em setembro de 
2023, o Datafolha divulgou 
pesquisa segundo a qual “1 
em cada 5 brasileiros diz 
que fumou maconha” e che-
gam a 30% entre os que têm 
até 24 anos. Enquanto nem 
os entendidos se entendem, 
a espiral do silêncio camu-
fla os gritos de desespero de 

familiares e amigos.
Muito se tenta, pouco se 

consegue. A absoluta ausên-
cia de modelo único implo-
de as esperanças de replicar 
o sucesso, com um plus -- só 
tem surgido fracasso e este, 
sim, se reproduz mais que 
peixe-lua (300 milhões de 
ovos por vez). A compara-
ção se justifica: são quase 
300 milhões os que usam 
drogas no mundo, informa 
relatório da Organização 
das Nações Unidas, a ONU. 
Justificando o nome da ban-
da de Marcelo D2, moramos 
realmente no Planet Hemp.

O que precisa ser global é 
a política de enfrentamento. 
Não adianta o Brasil mime-
tizar a experiência de Nova 
York e Los Angeles, que li-
beraram geral e o resto dos 
EUA foi todo para lá consu-
mir. Virou um caos, como 
aconteceu com a Holanda, 
catapultada a Disneylândia 
da perversão. Agora, Portu-
gal também está sendo crí-
tico a essas medidas, cujo 
êxito foi cantado em todos 
os idiomas.

Se o Brasil descrimina-
lizar uso e/ou tráfico de 
entorpecentes, será funda-
mental que o sigam os vizi-
nhos de América do Sul, no-
tadamente Colômbia, Peru, 
Bolívia, Paraguai. É vital en-
trarem num acordo, ou por-
rete completo ou  liberação 
universal.

Se o Brasil for solitário 
no abrandamento, sediará 
problemas gravíssimos de 
saúde pública e de aumento 
da delinquência, principal-
mente o tráfico, além dos 
efeitos colaterais. Na falta 

do dinheiro para comprar a 
droga, porque não há quan-
tia que chegue para isso, o 
usuário vai furtar, assaltar, 
matar, cometer mil atroci-
dades para sair da boca com 
fumo, pedra ou pó.

É o caso dos cigarros. A 
política do governo é taxar 
e afugentar o consumidor 
com o preço alto. Inútil, pois 
o fumante compra aquele 
baratinho, contrabandea-
do do Paraguai, às vezes de 
baixa qualidade ou fabrica-
do por aqui mesmo e levado 
para lá. Então, as medidas 
oficiais para tal finalidade 
se mostram absolutamente 
ineficazes, servem unica-
mente para arrecadar, afe-
tam menos o tabagismo que 
foto de cadáver no verso dos 
maços.

A segunda coisa é que 
a venda legal de maconha 
será tributada (no Uruguai é 
isento, nos Estados Unidos 
chega a 40%) e esse imposto 
fará o preço da erva oficial 
superar o da clandestina, a 
das facções. Na antiga Cis-
platina, 70% dos usuários 
adquirem dos traficantes.

Pululam divergências, 
porém algo não se discute: 
ao contrário de seus perse-
guidores, a maconha se for-
talece tragada após tragada. 
Skank, que não é o do hit 
“É uma partida de futebol” 
nem o som do companhei-
ro de Marcelo D2 no grupo, 
apelida a Supermaconha, 7 
vezes mais prejudicial a cor-
po e mente que em sua ori-
gem. Perde em horror para a 
novidade da noite nas boa-
tes, chamada na Folha de S. 
Paulo de “dry marroquino”, 

“maconha gourmet” e “ma-
conha dos playboys”, porque 
suas vítimas têm condição 
de queimar R$ 500 por ci-
garro. O preço da “normal” 
varia de R$ 4 (a prensada) a 
R$ 65 (a flor) por grama.

Uma conta provável do 
peso foi apresentada pelo 
ministro André Mendonça 
em audiência sobre o tema 
no Supremo Tribunal Fede-
ral:

“Para considerar usuário, 
10 gramas são admissíveis. 
Essa quantidade dá para fa-
zer 34 cigarros. Se o sujeito 
sai de casa com 34 papelo-
tes de maconha, vai fumar 
maconha bastante durante 
o dia, mas considero razoá-
vel que não seja considera-
do traficante. Já 25 gramas 
são 86 papelotes”.

Conforme a decisão do 
STF ou projeto que vire lei, 
a qual maconha se referi-
rá? À tradicional? À Super? 
À gourmet? Se definirem 
pela mais comum, a qual 
espécie? À prensada, a pior, 
com todo tipo de impureza? 
À Colômbia, meia-boca? À 
flor, pura como saiu da sel-
va? Tão variáveis quanto 
estão cocaína e assemelha-
das. Sobre os seres com elas 
envolvidos, são 300 milhões 
os nomes, com endereços 
tão diversos quanto, nos ce-
mitérios, nas sarjetas, nas 
clínicas, nas cracolândias, 
nas UTIs, em casa acabando 
com a paz da família e com 
a própria vida.

A maconha fica cada vez mais forte

MAIONE MAIONE 
PADEIROPADEIRO

Não só as grandes empre-
sas que sustentam a econo-
mia e geram empregos aos 
brasileiros. Claro que elas 
também são fundamentais, 
mas são os números do co-
mércio local os que mais re-
presentam a realidade eco-
nômica do país.

Não é novidade que o co-
mércio local é um dos prin-
cipais segmentos responsá-

veis por fazer a economia do 
município circular e se forta-
lecer. É justamente por esse 
motivo que o incentivo e o 
consumo que o comércio lo-
cal oferece é tão importante. 
Quanto mais pessoas adqui-
rirem produtos e serviços na 
própria cidade, mais estável a 
economia.

O comerciante exerce uma 
atividade vital para o desen-

volvimento da economia. 
Em Aparecida de Goiânia, 
por exemplo, o comércio é 
responsável pela pujança do 
desenvolvimento econômico 
nos bairros .

Com o dinheiro circulan-
do e sendo mantido na ci-
dade, automaticamente, o 
município se torna um local 
com mais e melhores oportu-
nidades de emprego e renda.

O comércio local desen-
volve atividade econômica 
essencial para o cidadão, dis-
põe de produtos e serviços, 
atendendo a demanda local 
e protagoniza a geração de 
emprego, renda e arrecada-
ção. Por isso, o comércio é 
um negócio importante para 
a cidade, estado e país.

A força do comércio na economia da cidade
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PUBLICIDADE LEGAL

comercial@dm.com.br

(62) 3267-1000

PREFEITURA MUNICIPAL DE INDIARA
EXTRATOS DE ATA DE REGISTRO DE PREÇOS

Contratante: Prefeitura Municipal de Indiara. Signatário: Sr. Frederico de 
Morais Borges-Gestor Municipal e o Sr. Teófilo de Souza Bispo-Secretário 
Municipal de Educação. Modalidade: Pregão Eletrônico nº 019/2024, 
Processo Administrativo n 1326/2024. Objeto: Registro de Preço para futura e 
eventual aquisição de mobiliários, eletroeletrônicos e eletrodomésticos, para 
atender ao Programa Escola em Tempo Integral – ETI, Lei n 14.640/2023 pelo 
período de 08 (oito) meses. Fundamentação Legal: Lei n 14.133, de 01 de 
abril de 2021:
Extrato da Ata de Registro de Preços n 701/2024: Contratada: Canaa 
Comércio e Distribuição Ltda, inscrita no CNPJ 29.777.107/ 0001-22. 
Sediada à Rua 15 Unidade 2023, N° 198, Lt. 05, Parque Atheneu, na cidade 
de Goiânia/GO. Espécie: Ata de Registro de Preço.  Valor Total da Ata: R$ 
8.608,00 (oito mil, seiscentos e oito reais). Dotação Orçamentá ria: 
03.06.12.365.1260.2.018.4.4. 90.52.00. Ficha 158. Fonte 115. Vigência: 210 
(duzentos e dez) dias, contados da sua assinatura. Data da Assinatura: 
04/06/2024.
Extrato da Ata de Registro de Preços n 702/2024: Contratada: Hosp-
Odonto Comércio Atacadista Ltda, inscrita no CNPJ 36.764.774/0001-36. 
Estabelecida n a Avenida Juscelino Kubitschek, n 200, setor Jundiaí, na 
cidade de Anápolis/ GO. Espécie: Ata de Registro de Preço de futura e 
eventual aquisição de mobiliários, eletroeletrônicos e eletrodomésticos.  
Valor Total da Ata: R$ 118.374,00 (cento e dezoito mil, trezentos e setenta e 
quatro reais). Vigência: 210 (duzentos e dez) dias, contados da sua 
a s s i n a t u r a .  D a t a  d a  A s s i n a t u r a :  0 4 / 0 6 / 2 0 2 4 .
Extrato da Ata de Registro de Preços n 703/2024: Contratada: Josemilia 
Comércio de Móveis e Eletrodomésticos Ltda, inscrita no CNPJ 
01.448.972/0001-06. Sediada à Avenida Domingos Lemos do Prado, n° 990, 
QD. 46, LT. 12, Sala 03, Setor Criméia Oeste, na cidade de Goiânia/GO. 
Espécie: Ata de Registro de Preço.  Valor Total da Ata: R$ 50.056,50 
(cinquenta mil, cinquenta e seis reais e cinquenta centavos). Dotação 
Orçamentá ria: 03.06.12.365.1260.2.018.4.4.90.52.00. Ficha 158. Fonte 115. 
Vigência: 210 (duzentos e dez) dias, contados da sua assinatura. Data da 
Assinatura: 04/06/2024.
Extrato da Ata de Registro de Preços n 704/2024: Contratada: Juliano 
Vezentin Comercial Ltda, inscrita no CNPJ 08.694.780/ 0002-00. Sediada à 
Rua Codorna Oeste, N° 1483, QD. 44-B5 box B, Expansão Urbana, na cidade 
de Chapadão do Céu/GO. Espécie: Ata de Registro de Preço. Valor Total Da 
ATA: R$ 20.970,00 (vinte mil, novecentos e setenta reais). Dotação 
Orçamentária: 03.06.12.365.1260.2.018.4.4.90.52.00. Ficha 158. Fonte 115. 
Vigência: 210 (duzentos e dez) dias, contados da sua assinatura. Data da 
Assinatura: 04/06/2024.
Extrato da Ata de Registro de Preços n 705/2024: Contratada: Webmais 
Distribuidora LTDA, inscrita no CNPJ 41.105.485/0001-85. Sediada à 
Avenida Brasil, QD. 4, LT. 02, Centro, na cidade de Ceres/GO. Espécie: Ata 
de Registro de Preço.  Valor Total da Ata: R$ 1.068,00 (um mil e sessenta e 
oito reais). Dotação Orçamentária: 03.06.12.365.1260.2.018.4.4.90.52.00. 
Ficha 158. Fonte 115. Vigência: 210 (duzentos e dez) dias, contados da sua 
assinatura. Data da Assinatura: 04/06/2024.

Indiara – Goiás, 12 de junho de 2024.
JORDÃO CLAUDINO DA SILVA - Pregoeiro Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITARUMÃ
CONCURSO PÚBLICO – EDITAL nº 002/2016

EDITAL CONVOCAÇÃO nº 006/2024
A Secretaria Municipal de Administração e o Recursos Humanos, localizado 
na Praça Sebastião Assis Freitas nº 18, Centro, em Itarumã-GO, (64) 3659-
1254/ 3659-1101, CEP: 75810-000, vem através desta realizar a 
CONVOCAÇÃO para o cargo em caráter efetivo dos candidatos abaixo 
relacionados, na ordem de chamada dos candidatos classificados nos termos 
do citado Edital de Concurso, inclusive serão convocados os candidatos 
aprovados do cadastro de reserva do cargo de FISCAL DE POSTURAS E 
EDIFICAÇÕES, no período e horários que seguem abaixo.
Data: 13/06/2024 a 01/07/2024.
Horário: das 07:00 horas as 13:00 horas.
Local: Sede da Prefeitura Municipal de Itarumã-GO – Junto ao Departamento 
de Recurso Humanos, no endereço acima citado. Convocados: Candidatos 
aprovados no CONCURSO PÚBLICO Nº 002/2016.
FISCAL DE POSTURAS E EDIFICAÇÕES          CLASSIFICAÇÃO
ANDRESSA ROSA DO NASCIMENTO              4°
Os candidatos deverão comparecer munidos de seus documentos pessoais, RG e 
CPF, em original e fotocópia, como também deverão apresentarem os 
documentos exigidos no Item 14.11 do Edital do Concurso Público nº 02/2016. O 
não comparecimento nas datas e horários citados no presente edital, configura a 
desistência e consequentemente o próximo candidato será convocado.

ITARUMÃ-GO, em 13 de junho de 2024.
Ricardo  Francisco Goulart - Prefeito do Município de Itarumã-GO

SINDICATO DO COMÉRCIO VAREJISTA DE PRODUTOS 
FARMACÊUTICOS DO ESTADO DE GOIÁS
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

DIA: 19 de junho de 2024. ENDEREÇO: Rua 5, n° 691, sala 1311, St Oeste, 
Ed. The Prime Tamandaré Office, Goiânia-Go. 1ª convocação: 15:00H – 2ª 
convocação: 15:30H
Pauta: Autorizar a diretoria a negociar e firmar convenção coletiva de trabalho 
2024/2025, inclusive a responder a dissídio na justiça do trabalho, se necessário 
for, com os seguintes sindicatos: Sindicato dos Empregados no Comércio de 
Jataí/GO, e Sindicato dos Empregados no Comércio de Rio Verde/GO.

Goiânia, 13 de junho de 2024.
João Aguiar Neto - Presidente

             AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO No 016/2024
O FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DO MUNICÍPIO DE MINEIROS-FMS, 

inscrito no CNPJ sob o no 11.924.138/0001-01, com sede no Paço 

Municipal II, Ipê Shopping – Av. Ino Rezende, Qd 1A, Lt 1A, S/N, 

Residencial Michelangelo, CEP: 75.834-042, Mineiros – Goiás, torna 

público, que fará realizar no dia 28 de junho de 2024, em sessão pública 

eletrônica na plataforma Bolsa Nacional de Compras - BNC, com início 

às 09h00min (nove) horas - horário de Brasília, licitação na modalidade 

PREGÃO ELETRÔNICO, tipo menor preço por item, para Contratação de 

empresa especializada em serviços de Transporte Rodoviário 

Intermunicipal (Micro-ônibus) para transporte de pessoas, com 

motorista, para atender o Fundo Municipal de Saúde de Mineiros. O edital 

de convocação encontra-se disponível, na íntegra, no endereço 

www.mineiros.go.gov.br, http://bnc.org.br , e www.gov.br/pncp/ptbr/pncp. 

Informações: saudelicitacao@mineiros.go.gov.br ou pelo telefone (064) 

3661-0080.
ALINE BORGES ASSUNÇÃO CAMPOS - Pregoeira

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO PARA CONSTITUIÇÃO EM 
MORA 

A SPE RESIDENCIAL CITY 04 OM EMPREENDIMENTOS 
LTDA,  inscrita no CNPJ sob o nº 28.240.303/0001-09, aqui 
qualificada como PROMITENTE VENDEDORA, notifica 
extrajudicialmente por edital, o COMPRADOR, SORAYA 
COUTO CARVALHO ARAUJO ARGOLO SILVA, escrita no 
CPF: 58059032100, endereço residencial descrito contratual-
mente, para que satisfaça os pagamentos em atraso e de-
mais encargos advindos da mora, junto à empresa acima 
descrita, com endereço situado na Av. T-4, 619 - St. Bueno, 
Goiânia - GO, 74230-035. O valor atualizado do débito, é de 
R$ 1.064.878,77 (Um milhão, sessenta e quatro mil, oito-
centos e setenta e oito reais e setenta e sete centavos), 
cuja planilha de débito detalhada encontra-se com a PROMI-
TENTE VENDEDORA. 
Decorrido o prazo de 15 (quinze) dias sem manifestação do 
devedor, o contrato poderá ser rescindido unilateralmente e/
ou tomadas as medidas legais cabíveis.
Goiânia, 07 de maio de 2024.

       SPE RESIDENCIAL CITY 04 OM EMPREENDIMEN-
TOS LTDA

    CNPJ/MF sob o número: 28.240.303/0001-09

CONCESSIONARIA DAS RODOVIAS CENTRAIS DO 
BRASIL S.A. - CONCEBRA, CNPJ 18.572.225/0002-69, 
torna público que recebeu da Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Sustentabilidade de Aparecida de Goiânia, 
a Licença Ambiental de Instalação nº 2024003773, com 
validade de 14/05/2027 para a Obra BR-153 no Km 508+600, 
Aparecida de Goiânia - GO.

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO PARA PROCEDIMENTO DE 
RETIFICAÇÃO DE ÁREA DO IMÓVEL OBJETO DA MATRÍ-

CULA 44.439
Sharlyane Pires Barbosa, Escrevente Substituta do Serviço 
Registral de Imóveis e Anexos da Comarca de Jataí-GO, ser-
viço extrajudicial localizado na Avenida Presidente Tancredo 
Neves no 100 Jatahy Shopping, em Jataí-GO, com fulcro 
no artigo 213, 30, da lei 6.015/73; FAZ SABER que JJCM 
MAIA ADMINISTRADORA LTDA., inscrita no CNPJ sob 0 no 
49.482.980/0001-03, com sede na Rua R12, Qd. 90, Lt. 20. 
no 771, Vila Sofia, Jataí-GO; requer a retificação de área do 
imóvel objeto da matríCula 44.439 deste registro imobiliário, 
de sua titularidade, localizado neste município, na Fazenda 
Santana e Santa Gertrudes, lugar denominado Sítio Heloísa, 
processado nos termos do artigo 213 da lei de Registros Pú-
blicos (Lei no 6.015/73). Devido à falta de anuência expressa 
na planta e no memorial descritivo do titular do imóvel con-
frontante objeto da matrícula 34.607, fica o seu titular AN-
DREA RICCI, inscrito no CPF/MF sob 0 no 000.523.885-49, 
residente e domiciliado na cidade de Salvador-BA. na Rua 
Marquez de Carvalho no 102. apto 601 - Barra, NOTIFICADO 
do inteiro teor dos trabalhos técnicos que se encontram arqui-
vados neste serviço registral, podendo, nos termos do S20 
do artigo 213, impugnar fundamentadamente os presentes 
trabalhos, no prazo legal de 15 dias. O pedido de retifica-
ção foi instruído com os documentos enumerados no artigo 
213 da Lei dos Registros Públicos, os quais se encontram 
disponíveis neste serviço registral imobiliário para exame e 
conhecimento do interessado. Nos termos do S40 do artigo 
213 da LRP, a falta de impugnação no prazo da notificação 
resulta na presunção legal de anuência do confrontante ao 
pedido de retificação de registro. Portanto, as opções que a 
lei confere ao NOTIFICADO são: l) impugnar fundamenta-
damente; 2) anuir expressamente; e 3) deixar transcorrer o 
prazo, aceitando os trabalhos tacitamente. Eventuais falhas 
que venham a ser provadas no futuro não impedem novo 
procedimento retificação nem vinculam a pessoa que anuiu 
nos presentes trabalhos, estando resguardados seus direi-
tos reais nos termos da legislação civil, exceto nos casos de 
usucapião (artigo 214, S50, da LRP). Decorrido o prazo legal 
sem impugnações, contado da última publicação deste edital 
que será publicado duas vezes, será deferida a retificação 
pretendida. Jataí-GO, 12 de junho de 2024

AVISO DE SELEÇÃO DE FORNECEDORES
O Hospital Estadual de São Luís de Montes Belos Dr. Geraldo 
Landó/HESLMB, administrado pela Fundação Universitária 
Evangélica/FUNEV, através do Contrato de Gestão nº 94/2023 
– SES/GO (Emergencial), torna público, para o conhecimento 
dos interessados, a abertura do Procedimento de Carta 
Cotação, cujo objeto refere-se à prestação de serviços 
médicos especializados em Anestesiologia, para atender as 
demandas do HESLMB. As empresas interessadas deverão 
consultar o Termo de Referência disponibilizado no site: 
https://funev.org.br/  e Plataforma Apoio Cotações. Prazo para 
apresentação das propostas: 13/06/2024 a 27/06/2024.

Processo nº 5301857-29.2021.8.09.0011
O Juízo da 2ª Vara Cível da Comarca de Aparecida de Goiâ-
nia-GO, na forma da lei, faz saber, que por este, CITA a par-
te requerida (Keila Da Silva Marques, inscrito no CPF: 
697.694.191-68, e PAULO JORGE DA SILVA MARQUES, 
CPF: 55.625.961-72), que se encontra ausente e em lugar 
incerto e desconhecido, para tomar conhecimento da Ação 
de Cobrança de Condomínio, até final sentença, propos-
ta por Condomínio Do Parque Residencial Ilha Isabela, 
CNPJ: 33.642.448/0001-68, ficando citado e cientificado 
para, querendo, apresentar contestação no prazo de 15 
(quinze) dias, contados a partir do dia útil da data da dilação 
deste, sob pena de serem presumidos como verdadeiros os 
fatos articulados pelo requerente (art. 344 CPC). Em caso 
de revelia, será nomeado ao citando Defensor Público para 
atuar em sua curadoria especial. Despacho:”Frustradas as 
tentativas de citação, expeça-se edital de citação, com prazo 
de 45 (quarenta e cinco) dias, para oferecimento de contesta-
ção em 15 (quinze) dias, com todos os requisitos do art. 250 
do Código de Processo Civil, a ser publicado no placar do 
Fórum. 4. Em seguida, intime-se o autor para que promova a 
publicação em jornal de circulação local e no Diário da Jus-
tiça, no prazo de 05 (cinco) dias após a expedição do edital, 
sob pena de extinção do processo”. E para que no futuro nin-
guém possa alegar ignorância, expediu-se o presente, que 
será publicado no DJE e terá uma via fixada no Placar do 
Fórum local, nos termos da lei.  

Mariane Gonçalves Rodrigues
Analista Judiciário

PREFEITURA MUNICIPAL DE BELA VISTA
ESTUDO DE IMPACTO DE VIZINHANÇA - CONDOMÍNIO ECO VILAS 

ENCONTRO DAS ÁGUAS
Conforme estabelecido pela Lei Federal n° 10.257/2001, o Estudo de Impacto 
de Vizinhança (EIV) é um instrumento público de planejamento urbano utilizado 
na obtenção de licenças ou autorizações de construção, ampliação ou funciona-
mento que dependem de aprovação junto ao Poder Público Municipal. Como 
prevê  o plano diretor do município de Bela Vista de Goiás, o condomínio de 
chácaras Eco Vila Encontro das Águas encontra-se em área industrial (Zona de 
Proteção Industrial - ZPI 01), portanto vale ressaltar que o empreendimento não 
ocorrerá impactos negativos a região, visto que o condomínio é alto padrão e 
lotes com área mínima de 500,00 m², conforme exigência do anexo X do Plano 
Diretor Municipal. A implantação do condomínio de alto padrão, acarretará em 
valorização do m² da região, portanto podemos desconsiderar impactos negati-
vos para ambas as partes.  O estudo ficará disponível por 30 dias na coletoria da 
prefeitura de Bela Vista/GO, a contar da data desta publicação 
Para maiores informações acerca do empreendimento, digite o link abai-
xo no seu navegador e tenha acesso a todo material do estudo realizado.  
https://drive.google.com/file/d/1ag8dD0XxbQXxUYyz_2sn9LTkmrY-CZ6o/
view?usp=sharing

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA HELENA DE GOIÁS 
DESPACHO DE REVOGAÇÃO . 12/06/2024. 

Concorrência Eletrônica nº 002/2024 – 
Processo 2024001666 

Objeto: Contratação de empresa especializada em serviços de  
engenharia para a execução de obra denominada “calçadas 
(passeio de proteção) e meio fio com sarjeta” na Rua A3 Loteamento 
Aeroporto. Considerando memorando nº 170/2024 do Secretário 
Municipal de Infraestrutura e Habitação que informa que a 
AGEHAB- AGENCIA GOIANA DE HABITAÇÃO S/A, notificou o 
município através do documento NOTIFICAÇÃO Nº 054/2024  
AGEHAB/GECONV-20039 solicitando esclarecimentos quanto a 
fase de implantação dos equipamentos mínimos firmados no TAC e 
informando que cumprirá com as obrigações firmadas, em especial, 
meio-fio calçada, conforme documento que segue em anexo.  
Considerando que tal fato passou a afligir a municipalidade, não 
sendo possível diante de tal informação dar prosseguimento ao pleito 
licitatório. Considerando o juízo da oportunidade e conveniência  
inerentes da Administração Pública, conforme o Artigo 71, § 2º da 
Lei nº 14.133/2021. DECIDO: Revogar o presente processo 
2024001666 referente a Concorrência Eletrônica nº 002/2024, que 
teve por objeto a contratação de empresa especializada em serviços 
de engenharia para a execução de obra denominada “calçadas  
(passeio de proteção) e meio fio com sarjeta” na Rua A3 Loteamento 
Aeroporto. Registra-se e Cumpra-se.  

Santa Helena de Goiás-GO, 13 de junho de 2024. 
 ELI MOREIRA DA SILVA - Gestor/Ordenador de Despesas -  

Decreto nº 001/2021 

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALOÂNDIA – GO AVISO DE 
EDITAL DECONCORRÊNCIA PÚBLICA Nº 01/2024 A 
Prefeitura de Aloândia, Estado de Goiás,torna público que fica 
designado para o dia 08/07/2024, às 09h00min, através 
daplataforma www.bll.org.br , a CONCORRÊNCIA PÚBLICA 
(ELETRÔNICA) tendo porobjeto a contratação de empresa de 
engenharia para execução de obras de coberturadas 
arquibancadas do Estádio Municipal de Aloândia. Os 
interessados poderão obtercópia do Edital no site 
www.aloandia.go.gov.br. Esclarecimentos pelo fone 64-
34961350. Aloândia, 17 de junho de 2024. Weder Almeida 
Rodrigues, Agente de Contratação.

PREFEITURA DE NOVA GLÓRIA - GO CONCURSO 
PÚBLICO Nº 01/24 EXTRATO DO EDITAL Nº 09 O 
MUNICÍPIO DE NOVA GLÓRIA- GO, através da Comissão 
Especial de Concurso Público - CECP, nomeada pelo Decreto 
n. 006/2024, com as alterações do Decreto n. 030/2024 e 
Decreto n. 084/2024, torna público que foi divulgado por meio 
do “EDITAL N. 09 - DIVULGA OS JULGAMENTOS CONTRA 
OS RESULTADOS PRELIMINARES DAS PROVAS 
OBJETIVAS”. O edital completo e seus anexos estarão 
d ispon íve is  no  p lacar  da  Pre fe i tu ra  e  nos  s i tes 
www.itame.com.br e www.novagloria.go.gov.br. Nova Glória, 
13/06/24. Ana Paula da Silva - Presidente da CECP.

M U N I C Í P I O  D E  N O V A  R O M A A V I S O  D E 
L I C I TA Ç Ã O C O N C O R R Ê N C I A E L E T R Ô N I C A N º 
03/2024(BNC- BOLSA NACIONAL DE COMPRAS)Objeto: 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA DO RAMO DE ENGENHARIA 
PARA EXECUÇÃO DOS SERVIÇOS DE FORNECIMENTO E 
INSTALAÇÃO DE RESERVATÓRIO METÁLICO TIPO TAÇA C/ 
COLUNA SECA, CAPACIDADE DE RESERVAÇÃO 20.000 L, 
NA COMUNIDADE DO POVOADO JARDIM, ZONA RURAL 
DO MUNICIPIO DE NOVA ROMA-GO, CONFORME 
ESPECIFICAÇÕES, MEMORIAL DESCRITIVO, PLANILHA 
ORÇAMENTÁRIA DESONERADA, CRONOGRAMA FÍSICO 
FINANCEIRO, PROJETOS EXECUTIVOS CONFORME 
ESPECIFICAÇÕES DO TERMO DE REFERÊNCIA, Objeto da 
Emenda Parlamentar Impositiva número 0231.Tipo: Menor 
preço. Data e hora da sessão de disputa: 01/07/2024, às 
09h00minh (horário de Brasília). LOCAL: Sistema eletrônico do 
BNC - BOLSA NACIONAL DE COMPRAS, através do site 
www.bnc.org.br. Os interessados poderão retirar o Edital 
através do site: www.bnc.org.br ou através do portal do 
município: www.novaroma.go.gov.br e se credenciarem junto 
ao BNC - BOLSA NACIONAL DE COMPRAS, no endereço 
http:/ /bnc.org.br/sistema. Informações pelo e-mail : 
licita@novaroma.go.gov.br ou pelo telefone (62) 999145570 de 
se a sex das 08h00 às 12h00 e das 14h00 às 17h00.Nova 
Roma-GO, 13 de junho de 2024.IGOR SANTANA DE 
ALMEIDA - Pregoeiro

Município de Água Limpa – Estado de Goiás
RESULTADO DE JULGAMENTO 

PREGÃO PRESENCIAL Nº 01/2024 - SRP
Licitantes Vencedores: COMERCIO DE PRODUTOS LIMPEZA 
LUCIA LTDA, WALDIR RAFAEL JUNIOR 01077410166, FIEL CO-
MERCIO PROFISSIONAL LTDA, SUPERMERCADO SOUSA & 
ALMEIDA LTDA, 43.314.961 JAIRO RODRIGUES DE OLIVEIRA 
e CONSTRUTORA E DISTRIBUIDORA BP LTDA. 

Água Limpa, 13/06/2024. 
MARCOS HENRIQUE MOURA MARTINS=Pregoeiro=

MUNÍCIPIO BURITI ALEGRE
FUNDO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL Nº 002/2024 Lei 
14.133/2021 MODO DE DISPUTA: ABERTO Processo Admi-
nistrativo nº: 02168/2024. O Fundo Municipal de Educação de 
Buriti Alegre, Estado de Goiás, torna público, que realizará no dia 
02/07/2024 as 08hs00, Pregão Presencial nº 002/2024, TIPO: 
“MENOR PREÇO POR ITEM”. Objeto: aquisição uniformes escola-
res. Conforme especificações constantes no Termo de Referên-
cia – Anexo I, do Edital. O Edital encontra-se disponibilizado a par-
tir de 17/06/2024, no site www.buritialegre.go.gov.br, bem como 
no PNCP ou no endereço acima mencionado maiores informações 
pelo telefone: 0(xx) 64-3444-9907, das 07:00 as 11:00 hs das 13:00 
as 17:00 hs, ou através do e-mail: licitacaoburitialegre@hotmail.com . 
Buriti Alegre - Goiás, 13 de junho 2024. João Alfredo Inácio de Mello 
– Pregoeiro Oficial/Agente de Contratação.

Estado de Goiás – Prefeitura Municipal de Campinorte-GO
AVISO TERMO DE CONTINUIDADE – PREGÃO 

PRESENCIAL Nº 09/2024 MENOR PREÇO POR ITEM
CONTINUIDADE DO PREGÃO SUSPENSO NOVA DATA PARA 
SESSÃO. ÓRGÃO SOLICITANTE: FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE 
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA AQUISIÇÃO DE 
EQUIPAMENTO/MATERIAL PERMANENTE PARA A UBS VILMA RI-
BEIRO – EMENDA PARLAMENTAR N. 11276.589000/1230-07 DATA 
DE ABERTURA: 27/06/2024; HORÁRIO: 07:30h; LOCAL: Na sala 
de sessões sito a Praça Cristovão Colombo, s/n, Centro, Prefeitura 
Municipal. RETIRADA DO EDITAL: Na sede da Prefeitura ou no site: 
www.campinorte.go.gov.br. Campinorte, 13 de junho de 2024. JOYCE 
KELLE RODRIGUES NONATO - Secretaria de Saúde.

AVISO DE LICITAÇÃO
Chamada Publica Nº 003/2024

Comissão Organizadora do evento ITAPACI É SHOW. Itapaci Esta-
do de Goiás, toma público que o Chamamento Público n 003/2024, 
objetivando a seleção de interessados na concessão de uso para 
a exploração temporária, a título precário e oneroso destinados à 
exploração comercial de alimentação e entretenimento durante o 
período do evento em comemoração ao 79ª Aniversário da cidade 
de Itapaci, nos dias 02 e 03 de julho de 2024, sendo a sessão de 
classificação das propostas mais vantajosa marcada para o dia 04 
de julho de 2024 ás 09:00 Horas. Comunica, portanto que o edital e 
anexos encontram se à disposição dos interessados na Prefeitura 
Municipal de Itapaci, sediada na Av. Floresta, n° 198 centro. Presi-
dente da Comissão Organizadora do evento “ITAPACI E SHOW” 
Municipal de Itapaci. (62) 3361-2950 www.itapaci.go.gov.br.

PRESIDENTE DA COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

Fundo Municipal de Saúde de Marzagão-GO
AVISO DE RETOMADA DE LICITAÇÃO - 

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 07/2024
O FMS, comunica a todos os interessados, que fará retomada da licitação 
na modalidade Pregão Eletrônico, cujo objeto é a aquisição de equipa-
mentos e material permanente para o FMS. EMENDA PARLAMENTAR 
PROPOSTA Nº 11877.880000/1230-03, do MINISTÉRIO DA SAÚDE, e 
recursos próprios. A sessão do certame será no dia 26/06/2024, horário: 
08:30hs, local: www.bnc.org.br Retirada do Edital: no endereço digital 
citado, na sede da Prefeitura ou no site: www.marzagao.go.gov.br. Marza-
gão, 12/06/2024. Inês Marques da Silva, Pregoeira.

Fundo Municipal de Educação de Marzagão-GO
AVISO DE LICITAÇÃO - 

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 10/2024
Objeto: Aquisição de uniforme escolar. Abertura: 27/06/2024, horário: 
08:30hs, local: www.bnc.org.br Retirada do Edital: no endereço digi-
tal citado, na sede da Prefeitura ou no site: www.marzagao.go.gov.br 
Marzagão, 14/06/2024. Sirlana Aparecida Tibúrcio, Gestora do FME.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÍTIO D’ABADIA-GO 
AVISO DE LICITAÇÃO – 

PREGÃO PRESENCIAL 005/2024
O pregoeiro da Prefeitura Municipal de Sítio D’Abadia - GO, comunica 
aos interessados que encontra-se em aberto o Pregão Presencial nº 
005/2024, processo 0780/2024, visando a Aquisição de marmitex e re-
feições destinadas ao atendimento dos diversos setores da administra-
ção municipal e inclusão no sistema de registro de preços, com abertura 
prevista para o dia 26/06/2024 às 10:00 horas à realizar-se na sala de 
Licitações deste órgão. Maiores informações pelo e-mail prefeiturasyy@
gmail.com ou pelos fones (62) 3483-1154, (62) 9 9975-3240.  Sítio 
D’Abadia – GO, 14 de junho de 2024. Michael Dias Dias - Pregoeiro

CARTÓRIO DE REGISTRO DE IMÓVEIS, TÍTULOS E
DOCUMENTOS, CIVIL DE PESSOAS JURÍDICAS E

REGISTRO CIVIL DAS PESSOAS NATURAIS INTERDIÇÃO E 
TUTELA DA COMARCA DE ALTO PARAÍSO DE GOIÁS – GO

cartorioregistroap@hotmail.com
Alessandra Rodrigues Diniz - Oficial Interina

EDITAL DE INTIMAÇÃO
Alessandra Rodrigues Diniz, Oficial Designada no Registro 
de Imóveis, da cidade e Comarca de Alto Paraíso de Goiás 
– GO, vem através de requerimento. FAZ SABER que LUCA 
MACIEL BRISOLA, brasileiro, CPF nº 035.915.341-02, 
requereu a titulação do imóvel de Matrícula nº 3.844, Posse 
na FAZENDA FLOR DA LUA, da Primitiva FAZENDA BOA 
VISTA OU MORRO DA BALEIA, com a área de 42,3987ha, 
junto a SEAPA (Secretária de Estado de Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento do Estado de Goiás). Devido à falta de 
anuência expressa na planta e no memorial descritivo, ou 
de apresentação de carta de anuência, dos titulares do 
imóvel confrontante POSSEIRO, IMÓVEL DENOMINADO 
FAZENDA BOA VISTA - PARTE, fica o Posseiro: JOÃO 
REGINO RIBEIRO DE SOUZA, CPF nº 403.426.386-53, 
na vigência da Lei 6.515/77, NOTIFICADO do inteiro teor 
dos trabalhos técnicos que se encontram em posse do 
requerente, os quais se encontram disponíveis em Cartorio 
para exame e conhecimento do interessado, podendo, 
nos termos do Paragrafo 2º do artigo 213 da Lei 6.015/73, 
impugnar fundamentadamente os presentes trabalhos, no 
prazo legal de 15 dias. Portanto, as opções que a lei confere 
ao NOTIFICADO são: 1) impugnar fundamentadamente; 
2) anuir expressamente; e, 3) deixar transcorrer o prazo, 
aceitando os trabalhos tacitamente. Decorrido o prazo legal 
sem impugnações, contado da primeira publicação deste edital 
que será publicado 03 vezes, poderá ser deferida a titulação 
pretendida.

Alto Paraíso de Goiás – Go 22 de Maio de 2024
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Rede Ancora GO - Participações S.A. 
CNPJ/MF 45.793.674/0001-29

EDITAL DE CONVOCAÇÃO - ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA E EXTRAORDINÁRIA
A REDE ANCORA - GO PARTICIPAÇÕES S.A., pelo seu Diretor Presidente, convoca todos os Senhores 
Acionistas, para participarem da Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária, que será realizada de 
forma remota, por meio da rede mundial de computadores (Internet), conforme instruções, link e senha de 
acesso que deverão ser obtidas junto à sede administrativa da sociedade, pelo telefone +55 (62) 3294-
5550, no dia 24 de junho de 2024, à Avenida Pedro Ludovico Teixeira, 4.184, Quadra 84, Lotes 04 e 05, 
Bairro Parque Oeste Industrial, Goiânia/GO, CEP 74375-400, às 17:00 horas em primeira convocação ou 
às 17:30 horas em segunda e última convocação, para deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1) 
Tomar as contas dos administradores, examinar, discutir e votar as demonstrações financeiras do ano de 
2023; 2) Deliberar sobre a destinação do eventual lucro líquido do exercício e, se for o caso, a distribuição 
de dividendos; 3) Aumento de capital, com a correspondente alteração no Estatuto Social da Companhia; 
e 4) Outros assuntos de interesse da Companhia. Goiânia/GO, 10 de junho de 2024. Gustavo André 
Hoffling - Diretor Presidente.

Agência Brasil

Entre 1º de janeiro e 13 de 
maio deste ano, foram feitas 
7.887 denúncias de estupro de 
vulnerável ao serviço Disque 
Direitos Humanos (Disque 
100). A média de denúncias nos 
primeiros 134 dias do ano foi de 
cerca de 60 casos por dia ou de 
dois registros por hora, con-
forme reportado pela Agência 
Brasil.

Esses números poderão 
ser ainda piores em eventual 
aprovação do Projeto de Lei 
1.904/2024 e poderá aumen-
tar também o volume de casos 
de gravidez indesejável entre 
crianças e adolescentes, espe-
cialmente as meninas vítimas 
de estupro e que vivem em si-
tuações de vulnerabilidade so-
cial. O alerta é de movimentos 
sociais e de instituições que 
vieram a público repudiar a 
proposta que altera o Código 
Penal Brasileiro.

O projeto de lei, assinado por 
32 deputados federais , equipa-
ra aborto a homicídio; e prevê 
que meninas e mulheres que 
vierem a fazer o procedimento 
após 22 semanas de gestação, 
inclusive quando vítimas de es-
tupro, terão penas de seis a vin-
te anos de reclusão - punição 
maior do que a prevista para 
quem comete crime de estupro 
de vulnerável (de oito a quinze 
anos de reclusão). A legislação 
brasileira não prevê um limi-
te máximo para interromper a 
gravidez de forma legal.

Retrocesso inconstitucional
De acordo com o Conselho 

Nacional dos Direitos da Crian-
ça e do Adolescente (Conan-
da), o PL é inconstitucional, 
viola o Estatuto da Criança e do 
Adolescente e contraria nor-
mas internacionais que o Brasil 
é signatário.

“Representa um retrocesso 
aos direitos de crianças e ado-
lescentes, aos direitos reprodu-
tivos e à proteção das vítimas 
de violência sexual”, assinala 
nota do Conanda.

Também em nota, a ministra 
das Mulheres, Cida Gonçalves, 
lembra que “as principais ví-
timas de estupro no Brasil são 
meninas menores de 14 anos, 
abusadas por seus familiares, 
como pais, avôs e tios. São es-
sas meninas que mais precisam 
do serviço do aborto legal, e as 
que menos têm acesso a esse 
direito garantido desde 1940 
pela legislação brasileira". 

Em média, 38 meninas de 
até 14 anos se tornam mães a 
cada dia no Brasil. Em 2022, 
último período disponível nos 
relatórios do Sistema Único de 
Saúde (SUS), foram mais de 14 
mil gestações entre meninas 
com idade até 14 anos.

“O Brasil delega a materni-

dade forçada a essas meninas 
vítimas de estupro, prejudican-
do não apenas o futuro social 
e econômico delas, como tam-
bém a saúde física e psicoló-
gica. Ou seja, perpetua ciclos 
de pobreza e vulnerabilidade, 
como o abandono escolar”, 
lembra a ministra.

“A gente está institucionali-
zando a barbárie. A gente está 
deixando com que cada um 
haja com a sua própria energia, 
na medida das suas possibili-
dades para lidar com uma situ-
ação criminosa e que o Estado 
brasileiro está se recusando a 
equacionar”, acrescenta a advo-
gada Juliana Ribeiro Brandão, 
pesquisadora sênior do Fórum 
Brasileiro de Segurança Públi-
ca (FBSP).

O Anuário Brasileiro de 
Segurança Pública, publica-
do pelo FBSP, contabiliza que 
56,8% das vítimas de estupro 

(adultos e vulneráveis) em 2022 
eram pretas ou pardas; 42,3% 
das vítimas eram brancas; 0,5% 
indígenas; e 0,4% amarelas. A 
pesquisadora assinala o recorte 
racial e social do PL e pondera 
que quem tem possibilidade de 
custear os procedimentos para 
aborto seguro, no exterior ou 
mesmo clandestino no Brasil, 
“não vai mudar nada.”

Aberração jurídica
O advogado Ariel de Castro 

Alves, especialista em direitos 
da infância e juventude, consi-
dera o PL 1.904/2024 “uma ver-
dadeira aberração jurídica.”

Em sua opinião, o Brasil pre-
cisa “aprimorar o atendimento 
social, psicológico, policial, ju-
dicial e de saúde das mulheres 
e meninas gestantes em decor-
rência de estupros, e também 
gestantes que estejam em ris-
co de vida ou grávidas de fetos 
anencéfalos.”

Movimentos sociais e especialistas repudiam projeto de lei na Câmara

Com PL do aborto, 
instituições temem mais casos 

de gravidez em meninas

Rio de Janeiro (RJ) 13/06/2024 – Manifestação de protesto contra o PL 
1904/24, que equipara aborto a homicídio, com pena de até 20 anos, reúne 

mulheres na Cinelândia. Foto: Fernando Frazão/Agência Brasil

Ele acrescenta que meninas 
e mulheres vítimas de estupros 
“não demoram para realização 
do procedimento por mero 
capricho.” As vítimas podem 
demorar mais a fazer os proce-
dimentos de aborto previstos 
em lei para além da 20ª semana 
de gestação “por estarem sub-
metidas, ameaçadas e cons-
trangidas por seus agressores, 
e em razão da burocracia dos 
serviços de saúde, policiais e 
judiciais, e também pelas opo-
sições morais e religiosas de 
alguns profissionais públicos e 
privados e das próprias famí-
lias.”

Para Jolúzia Batista, articu-

ladora política do Centro Fe-
minista de Estudos e Assesso-
ria (Cfemea), “o Projeto de Lei 
1.904/2024 é uma tragédia”, e 
ganhou status de proposição 
que deve tramitar com urgên-
cia, depois de votação simbó-
lica no Plenário da Câmara dos 
Deputados, em razão de “um 
contexto político e eleitoral”, 
disse se referindo às eleições 
municipais em outubro e à 
sucessão da Mesa Diretora da 
Câmara dos Deputados em fe-
vereiro de 2025.

Votação simbólica
A decisão de acelerar a tra-

mitação é atribuída ao presi-
dente da Câmara dos Deputa-
dos, Arthur Lira (PP-AL). Em 
declaração à Agência Câmara, 
Lira disse que a votação sim-
bólica foi acertada por todos 
os líderes partidários durante 
reunião nessa quarta-feira (12). 
Em regime de urgência, o pro-
jeto é votado diretamente no 
plenário, sem passar por deba-
tes nas comissões da Casa. 

“É vergonhoso e um golpe 
contra os direitos das mulhe-
res, da infância e da adolescên-
cia a manobra do presidente da 
Câmara dos Deputados, Arthur 
Lira, ao colocar o PL em regi-
me de votação de urgência. Ao 
impedir o debate público pelas 
comissões pertinentes e pela 
sociedade, Lira desrespeita os 
direitos de crianças e mulhe-
res”, critica o movimento Me 
Too Brasil, organização que 
atua contra o assédio e o abuso 
sexual.

Em 2022, de cada quatro es-
tupros, três foram cometidos 
contra pessoas “incapazes de 
consentir, fosse pela idade (me-
nores de 14 anos), ou por qual-
quer outro motivo (deficiência, 
enfermidade etc.)”, informa pu-
blicação do FBSP, em 2023.

O Instituto de Pesquisa Eco-
nômica Aplicada (Ipea) estima 
que apenas 8,5% dos estupros 
no Brasil são relatados à polí-
cia. A projeção do instituto é 
que, de fato, ocorram 822 mil 
casos anuais.

Mantida a proporção de três 
quartos dos casos registrados 
nas delegacias, o Brasil teria 
mais de 616 mil casos de vulne-
ráveis por ano.
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